
La senadora presentó la querella ante el Instituto Nacional Electoral.

Acusa también a otros funcionarios, como al vocero Jesús Ramírez.
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Cinco turistas de origen neoleonés y

un piloto nepalí perdieron la vida

después de que el helicóptero en el

que viajaban se estrellara, minutos

posteriores a su despegue cerca del

Monte Everest.

El accidente aéreo ocurrió durante

la mañana de este martes en Nepal,

donde la aeronave perdió el contacto

con la base después de 8 minutos de

haber despegado, según información

dada a conocer por la Autoridad de

Aviación Civil de Nepal.

El helicóptero se presume que inició

su viaje desde Lukla, que es conocido

como el punto de entrada para comen-

zar expediciones hacia el Monte

Everest, y su destino era Katmandú.

Más tarde, las autoridades identifi-

caron a las seis víctimas del accidente:

Fernando Sifuentes, Abric Gonzalez,

Luz González Olacio, María José

Sifuentes e Ismael Rincón, además del

piloto C. B. Gurung. Se informó tam-

bién que los turistas mexicanos eran

familiares directos.

Por parte, la Embajada de México

en la India estableció contacto directo

con las autoridades nepalíes después

del incidente.

“Desde un primer momento, la

Embajada de México en India concu-

rrente ante Nepal, en coordinación con

la oficina del Cónsul honorario de

México en Nepal, se ha mantenido en

estrecho contacto con las autoridades

locales, a fin de recabar mayor infor-

mación y llevar a cabo las acciones de

asistencia y protección consular

correspondientes”, indicaron.

Ciudad de México / El Universal                   

La senadora Xóchitl Gálvez presentó

dos denuncias contra el presidente

Andrés Manuel López Obrador ante el

Instituto Nacional Electoral (INE), por

violencia política en razón de género y

violación a los artículos 134 y 41 de la

Constitución, derivado de los dichos

que ha emitido el líder del Ejecutivo en

los últimos días.

Dicha denuncia también va dirigi-

da hacia otros servidores públicos,

tales como el coordinador general de

Comunicación Social, Jesús Ramírez

Cuevas; el director de Centro de

Producción de Programas Informa-

tivos y Especiales (Cepropie),

Sigfrido Barjau de la Rosa; la directo-

ra general de comunicación social y el

director general de comunicación y

estrategia digital.

Ambas denuncias fueron presenta-

das el 10 de junio y son relativas a los

artículos 134 que se refiere a la respon-

sabilidad de los funcionarios sobre el

uso de recursos públicos que pueden

influir en la equidad de la competencia

entre los partidos políticos y el asegu-

rar la democracia en el proceso de

renovación de cargos.

Asimismo, en sus redes sociales la

senadora acusó que el presidente ha

hablado de ella por siete días consecu-

tivos en la conferencia matutina. “Hoy

me dedicó 11 menciones”, señaló.

“Le da coraje que me sienta orgu-

llosa de mis raíces y que haya salido

adelante. No lo soporta”, sentenció

la aspirante por el opositor Frente

Amplio por México.

En su video enlistó los sucesos que

acontecieron el fin de semana, que

según ella sí le deberían dar coraje al

mandatario, tales como el asesinato del

periodista del diario La Jornada, Luis

Martín Sánchez en Nayarit, el incendio

en una plataforma de petróleo, además

de los bloqueos en Chilpancingo.

‘ÉL ME PUSO AQUÍ’
Por su parte, la senadora pidió al presi-

dente que deje de echarle la culpa a la

oligarquía, a Salinas o a Fox. “El que me

puso aquí fue él”, comentó en Torreón,

en un discurso frente a mujeres.

Lo anterior en referencia al haberle

cerrado las puertas de Palacio

Nacional para cumplir su derecho de

réplica y por mencionarla constante-

mente en sus conferencias. “La neta es

que me tuvo miedo”, comentó por no

haberle dado el espacio.

Gálvez consideró que el presidente

sentía que tenía un día de campo en

cuanto al camino de su sucesión, “pero

el día de campo se acabó”, mencionó.

Aseveró que el país tiene un presi-

dente autoritario que lleva siete días

atacándola. Aseguró que no le faltará al

respeto, pero tampoco se va a dejar.

Ciudad de México / El Universal                

El Tribunal Electoral confirmó el

acuerdo del INE por el que validó que

las “corcholatas” de Morena, PT y

Partido Verde, pueden continuar reali-

zando eventos y recorridos públicos,

de cara el proceso electoral de 2024.

El proyecto, que se discutió en sesión

no presencial, fue aprobado con cuatro

votos a favor y tres en contra del magis-

trado Reyes Rodríguez Mondragón,

Janine Otálora y Felipe de la Mata.

Pese a que en la discusión se propu-

so que el Instituto Nacional Electoral

(INE) estableciera lineamientos con-

cretos para la fiscalización de los

recursos utilizados en dichos eventos,

la propuesta no pasó.

El proyecto de la magistrada Mónica

Soto planteó confirmar el acuerdo del

INE, por el que no se emitieron medidas

cautelares contra las corcholatas, a fin

de evitar sus recorridos.

La magistrada Janine Otálora con-

sideró que se debería suspender el pro-

ceso, porque se trata de una simula-

ción para evadir la ley, lo cual vulnera

la equidad en la contienda, impide una

fiscalización adecuada y atenta contra

la integridad del proceso electoral.

El magistrado presidente, por su

parte, consideró que no sería válido

suspender el proceso al ser un meca-

nismo de autoorganización partidista.

Sentencian que pueden continuar

sus eventos y recorridos por el país.

Da Tribunal
vía libre a las
‘corcholatas’

Repuntan los feminicidios en junio

Denuncia Gálvez a AMLO por
violencia política de género

Muere familia regia
en el Monte Everest 

CONÉCTATE
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Rosa Icela Rodríguez Velázquez, titular

de Seguridad y Protección Ciudadana

(SSPC), reconoció ayer un repunte en

los casos de feminicidio en México,

debido a que pasó de 63 casos registra-

dos en mayo a 81 en junio.

Al presentar el informe del gabinete

de seguridad, la secretaria manifestó que

por este repunto se continúa intensifican-

do la persecución y sanción a este tipo de

violencia. Señaló que si se compara a

diciembre de 2018, fecha en que inició la

presente administración, este delito tiene

una baja del 19.8 por ciento.

“El feminicidio también continúa a la

baja y tuvo un repunte en relación con el

mes anterior, por lo que seguimos inten-

sificando la persecución y sanción a este

tipo de violencia”.

En Palacio Nacional, la titular de la

SSPC afirmó que los delitos del fuero

federal y común van a la baja, y en el

caso del homicidio doloso del mes de

junio de este año registró una disminu-

ción de 17.5 por ciento.

“Se trata del mes de junio más bajo de

los últimos seis años”.

Rosa Icela Rodríguez indicó que los

delitos del fuero federal bajaron 17.9%,

en comparación con diciembre de 2018.

La Selección Mexicana de Futbol que dirige Jaime Lozano 
buscará hoy por la noche concretar su pase a la final de 

la Copa Oro, celebrada en Estados Unidos. 1/DEPORTIVO

Coquetea el Tri con la final

Se trata de una pareja con sus tres hijos, todos oriundos de Nuevo León.

Los presuntos artículos a los que faltaron hacen referencia al uso de 

recursos que pueden influir en la equidad de la competencia entre partidos.

Pasó de 63 a 81 casos los registrados

de mayo a junio.

¿QUÉ ES LA VIOLENCIA
POLÍTICA DE GÉNERO?

De acuerdo con el INE, la violen-
cia política en razón de género
es la acción y omisión de perso-
nas, servidoras públicas que se
dirigen hacia una mujer, con un
impacto diferenciado, el cual
afecta de manera desproporcio-
nal. Esto con la finalidad de
menoscabar o anular sus dere-
chos políticos-electorales, esto
incluye el ejercicio del cargo.

La violencia política contra
las mujeres puede incluirse de
manera física, psicológica,
simbólica, sexual, patrimonial,
económica y puede llegar al
feminicidio.

Insiste Estado en no
entregar recursos 

1/LOCAL

No dará prioridad 
a naturalizados
1/DEPORTIVO

Sale de prisión
integrante de la
Familia Manson

7/INTERNACIONAL

Lanzará Britney
Spears memorias 

en octubre 
1/EN ESCENA



a interacción entre las
personas en un ámbito
empresarial posee una
serie de elementos
complejos y a la vez
dinámicos que determi-

nan los diferentes escenarios (clima
laboral) de un departamento, su
interacción con el resto, así como los
resultados presentados. Dichos ele-
mentos van de las características per-
sonales de carácter y personalidad, a
los perfiles profesionales y de habili-
dades del trabajador, interactuando
de manera dialéctica en la persona
del trabajador.

La combinatoria de las caracterís-
ticas de personalidad junto a los per-
files laborales, no es, necesaria-
mente, un asunto que garantice la
eficacia del trabajador y sus resulta-
dos, ya que uno u otro, pueden ser, al
mismo tiempo, obstáculo y/o posibil-
idad de crecimiento y desarrollo.
Uno de los objetivos de la psicología
laboral, será de la de evaluar y deter-
minar la posibilidad de equilibro
entre ambos factores, el cómo poten-
ciarlo en la persona del trabajador.  

Al hacer una delimitación de fac-
tores y variables a evaluar en una
persona como en una empresa, siem-
pre se corre el riesgo de valorar
inadecuadamente, menos o más,
cualitativa y cuantitativamente,
dichos parámetros e indicadores. De
ahí la necesaria aproximación inte-
gral de todos y cada uno de los ele-
mentos implicados en una empresa y
organización: estructura, procesos,
internos y externos, y recursos

humanos, como, por supuesto, los
resultados en base a sus objetos y
líneas de acción, considerando tanto
lo escrito como lo no escrito, ya que,
en las corporaciones, como en las
personas y las familias, existen tanto
elementos conciencias como incon-
scientes, que forman parte de la
logística y procesos, reconocidos o
no de una dinámica particular. Que
lo mismo puede producir buenos
resultados como errores y obstáculos
en sus acciones.

Si el trabajador, como los direc-
tivos e inversionistas, tienen
conocimiento de los aspectos logísti-
cos/operativos, como de docu-
mentación y recursos humanos, tanto
los operacionalizados como los
instrumentados en el día de día,
podrán tomar decisiones más efi-
caces, a partir de un conocimiento
integral su agrupación. 

De lo contrario se corre el riesgo
de hacer un análisis y toma de deci-
siones desde visiones parciales y
limitadas, con resultados, para las
demás áreas, inexplicables. Por
ejemplo, cuando un área toma las
decisiones que le corresponde a otra
área, desde la sola visión de la infor-
mación que se tiene acceso. De ahí la
importancia de la consultoría empre-
sarial, que cubre todas las áreas y
niveles, de una manera particular e
integral.

¿De qué depende el buen desar-
rollo de una empresa? – me hicieron
la pregunta al final de una charla
hace un par de semanas. Mi respues-
ta, directa y clara, fue: de la gente.
Cien por ciento de la gente. Pues no

hay que perder de vista que las
empresas y agrupaciones existen por
la gente. Un error común es consid-
erar que las personas están por deba-
jo de las corporaciones, que son éstas
las que dictan las lógicas al traba-
jador, quien debe vivir sometido a
ellas. Todo lo contrario, si las corpo-
raciones se basan en la persona y su
desarrollo profesional, automática-
mente, los procesos y resultados se
consiguen, pero si lo que se persigue

es solo los resultados en detrimento
de la persona, se afectará lo más
importante de una empresa, su gente,
y por lo tanto sus resultados.
Creando de paso, un clima organiza-
cional productor de estrés laboral, en
muchos casos, afectando la salud de
sus empleados y directivos, compe-
tencias desleales, cultura de trabajo
individual ineficaz, porque se
focalizaron los esfuerzos exclusiva-
mente en los números 

“El exceso es el veneno de la razón”
Francisco de Quevedo

yer el Instituto Estatal

Electoral y de Participación

Ciudadana de Nuevo León

aprobó la creación de un

nuevo partido: Movimiento

Justicialista.

Con él, ya serán 12 los institutos políticos

que aparecerán en las boletas para las elec-

ciones locales del 2024.

Reitero lo dicho tantas veces, la ley será la

ley, pero habría que ajustarla a fin de limitar la

creación de partidos políticos sin ton ni son,

que al final terminan siendo el negocio de

unos cuantos y no una verdadera opción

política para el electorado; dicho de otra man-

era, no aportan nada, aunque cuestan millones

de pesos.

Porque a Movimiento Justicialista, como a

los otros cuatro partidos creados este año, les

serán entregados un millón 995 mil 770 pesos,

tan sólo para este año más lo del siguiente, de

dinero suyo y mío, que bien podría ocuparse

en asuntos relevantes o de mayor necesidad.

¿En serio ocupamos 12 partidos políticos y

tirar tanto dinero en ellos?

Porque ya lo veremos el año entrante, la

mayoría de ellos no podrán juntar ni can-

didatos a las alcaldías, regidurías y diputa-

ciones y mucho menos tendrán capacidad para

conseguir representantes de casilla, pero el

dinero se lo van a birlar y lo desaparecerán

por acto de magia.

Habrá quien opine que en materia de

democracia son mejores los excesos que las

limitaciones y en ello puedo concordar, pero

si a ojos vistos el tema deja de ser democracia

y se convierte en un negocio particular, como

que el asunto termina siendo una tomadura de

pelo a expensas de la ley.

¿O qué? ¿El Partido del Trabajo es muy

democrático? Y como ese partido tantos otros

que mantienen a los mismos dirigentes, que

van y vienen, que cada elección aparecen y al

no conseguir el porcentaje les quitan su reg-

istro para, tres años después, volver a emerg-

er con otro nombre.

Ni propuestas ni opciones, con esos dos

millones anuales no pueden competir contra

los grandes, pero dos millones al año no le

caen nada mal a nadie, sobre todo cuando se

los gasta aparentando que juega a la democra-

cia y los utiliza en su beneficio personal.

Si comparas plataformas ideológicas, ten-

dencias, propuestas, no son distintas de unos a

otros y si me apura en un descuido son tan

desvergonzados que terminan haciendo

“copy-paste” y se registran con los mismos

documentos.

Doce son muchos, es un exceso, bien val-

dría la pena que nuestros legisladores tomaran

el asunto en lugar de andar ideando tonterías

y aprobado nimiedades, aunque la verdad ya

me empiezan a dar cosquillas y me van dando

ganas de crear un partido para disfrutar de

esos dos millones, aunque no junte 20 chang-

os y en las elecciones sólo pueda hacer el

ridículo.

ndrés Manuel López
Obrador es el único
de los “líderes de
izquierda” mexicanos
que ha conseguido
llegar a la

Presidencia del país. Además de que
los tiempos políticos y sociales se
acomodaron, la explicación de fondo
es su perseverancia de haber recorri-
do el país cerca de 30 años. “Soy per-
severante, terco y necio”, dijo en
mayo del 2018, previo a las elec-
ciones en las que resultó ser el man-
datario más votado.

Sin embargo, esa perseverancia,
terquedad y necedad no lo pasarán a
la historia como el “líder” que pre-
tendía ser. Por lo menos eso es lo que
le han criticado, directa e indirecta-
mente, sus mentores y quienes con-
struyeron los cimientos de una
izquierda democrática que se fue
haciendo de territorios como la
Ciudad de México y obtuvo posi-
ciones en el Congreso federal, los
congresos locales y finalmente la
Presidencia en 2018.

La reflexión vale la pena tras la
muerte de Porfirio Muñoz Ledo, un
líder político que por más de seis
décadas luchó por la democracia, las
alternancias, las instituciones y el
pleno Estado de Derecho. “Todo un
hombre de Estado”, lo describen la
mayoría de las generaciones que los
vieron pasar.

Quizá por ese empeño de tantas
décadas, Muñoz Ledo dedicó sus
últimos años a ser uno de los más
férreos detractores de este gobierno y
particularmente de Andrés Manuel
López Obrador, con quien le tocó
librar grandes batallas. Pero no es el
único. Con Manuel Camacho Solís
también se distanció y a Cuauhtémoc

Cárdenas lo mantiene a raya para no
considerarlo abiertamente su “adver-
sario”.

El icónico político de izquierda,
fundador del PRD y miembro de la
Corriente Democrática murió decep-
cionado del Estado que construyó –o
destruyó– López Obrador, al grado
de denunciar que este gobierno tiene
un contubernio con el crimen organi-
zado.

Muñoz Ledo, con toda su experi-
encia diplomática, deploró la política
migratoria de la 4T, supeditada a los
“caprichos” de Estados Unidos.
Cuestionó los deseos de Palacio
Nacional por extender el periodo en
la presidencia de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación del ministro
Arturo Zaldívar, así como el fallido
intento de ampliar la gubernatura de
Jaime Bonilla en Baja California,
cuando los ciudadanos habían votado
por una administración de solo dos
años.

López Obrador resintió siempre la
crítica de quien llegó a considerar
uno de los grandes líderes de la
izquierda. Aun en el mensaje póstu-
mo tuvo que reconocer las amplias
“discrepancias” que experimentó con
quien sobre él y su gobierno hizo
comentarios que calificó de “corri-
entes” y “vulgares”. Por eso López
Obrador no metió las manos cuando
Mario Delgado lo marginó del dere-
cho a buscar la reelección como
diputado y menos cuando quiso ser el
presidente de Morena.

Otros liderazgos de izquierda
comentan que el mismo
enfrentamiento habría tenido
Camacho Solís con López Obrador si
el exsenador hubiera tenido un poco
más de tiempo para evaluar las ten-
dencias radicales y antidemocráticas
de Morena. Uno de los pupilos de
este político de altos vuelos es hoy es

una de las “corcholatas” que buscan
la candidatura presidencial de
Morena. Marcelo Ebrard, ahijado
político de Manuel Camacho, sabe
que no es el preferido de López
Obrador y que el tabasqueño cree que
lo va a traicionar.

Camacho Solís coordinó la coali-
ción de los partidos de izquierda que
impulsaron la segunda candidatura
presidencial de López Obrador en
2012, justo cuando Ebrard, en su
mejor momento político –saliendo de
la jefatura de Gobierno del entonces
Distrito Federal– dejó pasar al hoy
Presidente para enfrentarse en las
urnas con el entonces fenómeno mer-
cadológico de Enrique Peña Nieto.

Consumada la derrota del
entonces también candidato del PRD,
Camacho se alineó a los trabajos del
famoso “Pacto por México” y López
Obrador nunca se lo perdonó, como
tampoco parece perdonar a su excan-
ciller, a quien en el fondo tacha de
neoliberal.

El Pacto de Peña Nieto que busca-
ba preservar la gobernabilidad tam-
poco fue tan mal visto por
Cuauhtémoc Cárdenas, quien tam-
bién inició en ese momento su distan-
ciamiento con López Obrador. Se
sumaron las críticas del “ingeniero” a
la estrategia de seguridad, a la
relación con los Estados Unidos y
hasta a la manera en que se manejó el
proceso de revocación de mandato.
El desencuentro tuvo su punto más
álgido cuando Movimiento
Ciudadano anunció que Cárdenas
apoyaba un proyecto de oposición
denominado Mexicolectivo; ahí pre-
firió bajarse para no convertirse en
un abierto “adversario político”.

Sus tendencias mesiánicas, autori-
tarias y la falta de respeto a las insti-
tuciones, incluido el INE, pese a que
considera que “lo dejaron pasar” –tal

cual exclamó eufórico cuando fue
declarado presidente electo en las
encuestas de salida del 2018–,
hicieron que López Obrador fuera no
solo no reconocido, sino abandonado
por los líderes de la izquierda mexi-
cana.

Posdata 1
En este espacio adelantamos los

detalles de la reunión entre el presi-
dente de la Junta de Coordinación
Política de la Cámara de Diputados y
coordinador de Morena, Ignacio Mier
con la ministra presidente de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, Norma Piña, en la que se
extendió la invitación de acudir al
Palacio de San Lázaro a escuchar las
conclusiones de los conservatorios de
Morena sobre la manera en la que se
eligen a los ministras y las ministras
del máximo tribunal.

La presidenta se disculpó por no
poder acudir, debido a temas de tra-
bajo, en la reunión personal con
Mier, y luego lo hizo formalmente,
tras emitir una respuesta a la secre-
taria de Gobernación, Luisa María
Alcalde, sobre la prohibición consti-
tucional para que los ministros y
ministras obtengan una mayor remu-
neración que la del Presidente.

Como lo expusimos la semana
pasada, no tod@s l@s ministr@s rec-
hazaron la invitación. El miércoles
van a asistir las ministras Yasmín
Esquivel y Loretta Ortiz, muy cer-
canas a la 4T. La novedad es que tam-
bién asistirá a escuchar las conclu-
siones de los conversatorios –que
serán parte de la reforma que propon-
ga el presidente Andrés Manuel
López Obrador en septiembre del
próximo año para renovar la SCJN–
el ministro Javier Laynez, quien ha
subido en su ponencia algunas de las
impugnaciones de reformas legales
impulsadas por Morena.

o suelo hablar del futuro. Ni
siquiera del inmediato. Por
su propia naturaleza es
incierto y la prudencia me
detiene. Muchos colegas, de
manera ingeniosa y enterada,

son capaces de realizar ejercicios suger-
entes y vaticinios de todo tipo. Si sucede A
sus derivaciones serán X Y Z. Si se impone
B entonces tendremos H I J. Soy incapaz de
eso. Es problema mío. No obstante, con-
tradiciéndome, tengo la (casi) certeza de
que hay algo que se quedará entre nosotros
por un largo tiempo: la degradación de la
discusión pública. 

Y será nuestra acompañante porque su
explotación ha resultado exitosa. Y ese
éxito es el aliciente fundamental para que
centenas, quizá miles, de personas se sumen
todos los días con gusto a la espiral de dete-
rioro progresivo de nuestros intercambios
de… iba a colocar la palabra “ideas”, pero
mejor me detengo.

Los recursos para alimentar la bajeza en
la discusión son múltiples y variados.
Algunos están ante nosotros con una clari-
dad deslumbrante y no se requiere de mayor
sapiencia para detectarlos. Enumero

algunos.
Simplificar lo que es complejo por

supuesto borra de un plumazo las muchas
aristas que tiene un determinado problema.
Ofrece, sin embargo, una letanía que se
puede repetir como si se tratara de un con-
juro, se convierte en un “mantra” que ofrece
seguridad, sentido de pertenencia, asideros
frente a las dificultades de la vida. Si se
trata de política, además, puede modelar
dos grades campos en los cuales nosotros
contra ellos ordena la confrontación que es
rotunda, clara, inimpugnable (real o inven-
tada es lo de menos).

Adjetivar a los contrarios es siempre más
sencillo que intentar comprender sus argu-
mentos. La descalificación por delante y
como sistema, y mejor aún si es ad
hominem, permite no tener que detenerse
en las explicaciones, las evidencias, las
aspiraciones de los otros. Si por su propia
naturaleza están desacreditados, si lo que se
lee son sus supuestas intenciones perversas,
entonces para qué atender sus críticas o sus
iniciativas. Por esa vía es posible que teng-
amos debates incendiarios, pero sin espa-
cios para las razones.

Negar la evidencia es un recurso de baja
laya, pero al parecer efectivo. Si de lo que
se trata es de armar un dispositivo de creen-

cias, entre más impermeable sea a la reali-
dad, mejor. Nada que perturbe las certezas,
nada que reclame un cambio de rumbo,
nada que ponga en duda las convicciones.

Si es necesario despreciar el conocimien-
to (incluso el especializado) pues adelante.
Puestos a ganar la voluntad de los más, que
precisamente carecen de esos conocimien-
tos, se descalifica a aquellos “elitistas” que
lo portan y que por eso son sospechosos de
no compartir muchas de las consejas popu-
lares. Ese vilipendio de los que saben y que
supuestamente nos iguala a todos, por
supuesto que no logra su cometido (no nos
hace iguales en conocimiento), pero si
alcanza para que los especialistas sean
desplazados por legiones de charlatanes.

Si a ello le agregamos la explotación de
las emociones que remplazan a las razones,
las “identidades” que de partida y de man-
era automática fijan cualidades y taras,
entonces emerge el batidillo de nociones
que más que aclarar lo que vivimos, con-
struyen una densa nube de prejuicios y ton-
terías que ofrecen “sentido de orientación”
a las personas.

Súmele, además, el efecto multiplicador
que las redes pueden inyectarle a cualquier
tipo de delirios, para tener apenas un esbo-
zo de la degradación imparable del debate
público.

Profesor de la UNAM
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EDICTO
En fecha 23 veintitrés de junio del 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 602/2023, relativo al promoviendo
juicio sucesorio especial de intestado a bienes
de María Isabel Rodríguez Martínez y/o María
Isabel Rodríguez y/o María Isabel Rodríguez de
Ojeda y/o María Isabel Rodríguez Martínez de
Ojeda y Ángel Ojeda y/o José Ángel Ojeda en el
cual se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez en el Periódico de mayor circu-
lación en el Estado pudiendo ser estos, periódi-
co el Porvenir, periódico el Norte o Milenio
Diario, a elección del interesado, mediante el
cual se convoque a todas aquellas personas que
se estimen con derecho a la masa hereditaria, a
fin de que acudan a deducir derechos al local de
este juzgado, dentro del término de 10 diez días
contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado. 
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 04 de
julio de 2023. 

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA. 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
(12)

Estados Unidos Mexicanos 
Poder Judicial de la Federación 

Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil
del Cuarto Circuito 

Monterrey; Nuevo León. 
Actuaciones 

EDICTOS 
Multymodul, Sociedad Anónima de Capital
Variable. 
En el lugar en que se encuentre hago saber a
usted que: en los autos del juicio de amparo
directo civil 197/2023, promovido por JACIAD
INMOBILIARIA, SOCIEDAD ANÓNIMA DE
CAPITAL VARIABLE, contra la resolución de
nueve de febrero de dos mil veintitrés, emitida
por el Magistrado de la Primera Sala Civil del
Tribunal Superior de Justicia del Estado, dentro
del toca de apelación 399/2022, radicado en
este Segundo Tribunal Colegiado en Materia
Civil del Cuarto Circuito, se le ha señalado como
tercera interesada y como se desconoce su
domicilio actual, por acuerdo de catorce de junio
de dos mil veintitrés, se ordenó emplazarla por
edictos, en el Diario Oficial de la Federación y en
el periódico "El Porvenir", haciéndole saber que
podrá presentarse en este Tribunal Colegiado a
defender sus derechos de considerarlo nece-
sario, dentro de treinta días contados a partir del
siguiente al de la última publicación, apercibido
que de no hacerlo las posteriores notificaciones
se le harán por lista de acuerdos, que se fije en
los estrados de este Órgano, quedando a su dis-
posición en la Secretaría de Acuerdos del mismo
copia simple de la demanda de amparo.
Monterrey, Nuevo León; 16 de junio de 2023. 

EL SECRETARIO DE ACUERDOS DEL
SEGUNDO TRIBUNAL COLEGIADO EN 

MATERIA CIVIL DEL CUARTO CIRCUITO 
LIC. JUAN CARLOS ORTEGÓN 

DE LA FUENTE. 
RÚBRICA.
(28, 5 y 12)

Estados Unidos Mexicanos 
Poder Judicial de la Federación 

Juzgado Quinto de Distrito en Materia Penal
en el Estado de Nuevo León 

"Edicto" 
Tercero interesado: José Francisco Rodríguez
Espinoza. 
En el juicio de amparo 1026/2022-VI, instado por
José de Jesús Acevedo Vázquez o J. Jesús
Acevedo Vázquez, contra actos del Juez de lo
Penal, de Preparación Penal, de Juicio Oral
Penal y de Narcomenudeo del Estado y otras
autoridades, en cumplimiento al auto de fecha
veintidós de junio de del presente año, al
desconocerse el domicilio del tercero interesado
José Francisco Rodríguez Espinoza, se le
emplaza a juicio por edictos, que se publicarán
por tres veces de siete en siete días en el Diario
Oficial de la Federación y en el periódico "El
Porvenir", conforme a los artículos 27, fracción
III, inciso c) de la Ley de Amparo y 315 del
Código Federal de Procedimientos Civiles, de
aplicación supletoria, informándole que deberá
acudir ante este órgano jurisdiccional, en el tér-
mino de treinta días contados a partir del sigu-
iente al de la última publicación, para hacer valer
sus derechos y señalar domicilio para recibir
notificaciones en la ciudad de Monterrey o su
área metropolitana, apercibida que de no hacer-
lo, se continuará el juicio y las subsecuentes
notificaciones, aún las de carácter personal, se
le harán por lista de acuerdos que para tal efec-
to se fija en este Juzgado; asimismo, hágasele
saber que la audiencia constitucional se encuen-
tra señalada a las once horas con dos minutos
del treinta y uno de julio de dos mil veintitrés;
queda a su disposición en la Secretaría de este
Juzgado copia simple de la demanda de amparo
y de demás proveídos. 
Monterrey, Nuevo León, a 28 de Junio de 2023.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO QUINTO
DE DISTRITO EN MATERIA PENAL
EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN

CARLOS ALEJANDRO 
LOREDO MARTÍNEZ

(5, 12 y 19)

Ayer
a las 18:53 horas falleció 

Don Manuel Garza Tamez
a la edad de 96 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Alicia Garza de Garza (+), 
hijos: Bertha Alicia, Olivia Yolanda, José Manuel, María Margarita, 

Artemio Raúl y María Teresa Garza Garza, hijos políticos: Juan de Dios Garza, 
Antonio Garza, María de Lourdes Reyes, Julio César Moya y Luz Elena Robledo, nietos,
bisnietos, tataranietos, su hermana: María de la Luz Garza de Flores y demás familiares lo

participan a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones a
Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe HOY a partir de las 09:00 horas en Capillas del Carmen  ( Ave.
Constitución 951 pte ). De donde partirá el cortejo MAÑANA jueves a las 14:00 horas

hacia la Parroquia San Pedro Apóstol ( Allende, N.L.) donde será celebrada
Misa de Cuerpo Presente a las 16:00 horas, para despedirse posteriormente en el

Panteón Jardín Cima de la Paz en la misma localidad.  

Monterrey Nuevo León, a 12 de julio del 2023

Ciudad de México/El Universal.-

Ricardo Monreal lamentó la
actitud omisa del líder de Morena,
Mario Delgado, para frenar los
excesos de cuatro corcholatas en el
proceso interno, incluido Manuel
Velasco, por el dispendio de recur-
sos públicos con espectaculares,
bardas y mítines de hasta 30 mil
personas, por lo que confió en que
el llamado del Presidente permita
frenar esta inequidad que "no es
una buena señal".

En entrevista en Ecatepec,
Estado de México, confió en que
"ahora que el Presidente emitió un
comentario, puede ser una llamada
de atención para todos y que sean
moderados, que eliminen todo el
exceso de publicidad y de bardas,
espectaculares, cine minutos,
aeropuertos, camiones, trans-
portes".

Cuestionado sobre si Delgado

Carrillo ha sido omiso ante esta
situación, indicó: "Hasta ahora no
ha sido él una persona que cor-
rigiera, ni siquiera intentó, y me
parece que la inequidad en el pro-
ceso no es una buena señal.

"No tengo sino preocupación
por el exceso de gastos. Última-
mente vi los excesos también del
PVEM, pero más usando la figura
del Presidente", lamentó.

Sobre si existe riesgo para estas
corcholatas de una eventual san-
ción porque están incurriendo en
esos excesos, precisó que "el INE
tendrá que determinarlo, pero no
deben de arriesgarse. Cómo
pueden desarrollar asambleas de
20 mil o 30 mil personas.
¿Cómo?".

"Es un tema que hay que cuidar
mucho, vamos a revisarlo y el par-
tido tiene que tomar decisiones",
subrayó.

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente Andrés Manuel López

Obrador, así como el dirigente de
Morena, Mario Delgado, pidieron a las
corcholatas presidenciales no contratar
anuncios espectaculares y deslindarse
de esas muestras de apoyo.

El Presidente de México señaló que
además de que no funcionan, no
pueden repetir lo mismo que llevan a
cabo los conservadores: "No sé si los
estén contratando, pero si lo están
haciendo, no estarían actuando correc-
tamente", admitió.

El Mandatario opinó que lo efectivo
es el trabajo casa por casa, presentán-
dose con la gente, incluso recordó que
como opositor se subía a los camiones
y en una ocasión se ganó un aplauso,
pero también recibió muchos insultos.

"Claro, se termina muy cansado,
pero muy satisfecho, porque ahí es
donde va uno estableciendo diálogo
con la gente. Eso no lo hace nadie".

En la conferencia mañanera, el Jefe
del Ejecutivo federal dijo que Claudia
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán
Augusto López, Ricardo Monreal,
Gerardo Fernández y Manuel Velasco
deben decidir si retiran los espectacu-
lares con sus imágenes.

"Pero nada de eso ayuda, si fuese
por espectaculares ya hubiese levanta-
do Xóchitl, la última encuesta que vi
trae 15 puntos y vaya que la han apoy-
ado…", consideró el Presidente.

"No, eso no funciona, tampoco fun-
cionan los publicistas, no les hagan
caso, no tienen conocimiento de las
pasiones y sentimientos del pueblo,

esos publicistas no conocen México,
no han hablado con la gente, les falta
conocer al país", remarcó.

PARTIDO ENVIARÁ CARTAS
El dirigente de Morena, Delgado

Carrillo, indicó que pedirá a los aspi-
rantes que se deslinden de manera
pública, política, financiera y jurídica-
mente de los espectaculares, bardas y
otras campañas que están prohibidas en
el proceso interno.

Anunció que enviará una carta a los
aspirantes a fin de que se apeguen al
acuerdo del Consejo Nacional de
Morena.

Lo anterior, luego de que la senado-
ra Malú Micher, en representación de
Marcelo Ebrard, así como Gerardo

Fernández Noroña y Ricardo Monreal
le enviaron cartas denunciando esta
publicidad.

Afirmó que el partido no será omiso
ante estas preocupaciones, pero confió
en que las corcholatas actúen de buena
fe.

El morenista llamó a "detener el dis-
pendio y cualquier campaña de descal-
ificación y guerra sucia en redes
sociales.

"Tenemos claro cuál es nuestro
papel, no vamos a ser omisos ante sus
preocupaciones, pero les decimos que
el partido siempre actúa de buena fe y
tenemos toda la confianza de que van a
actuar conforme a los principios del
movimiento", expuso.

Ciudad de México/El Universal.-

Luego que el presidente Andrés
Manuel López Obrador pidió a las cor-
cholatas no contratar publicidad en
espectaculares, Claudia Sheinbaum
dijo que han sido colocados por per-
sonas que la han apoyado, pero pedirá
que se bajen.

"Tiene razón [el Presidente], yo voy
a hacer un llamado para que se bajen
los espectaculares, en nuestro caso son
muchos los compañeros en los estados
que nos quieren ayudar y han subido
espectaculares, pero vamos a hacer un
llamado para que se bajen", prometió.

En entrevista en Ciudad del Carmen,
Campeche, aseguró que ella no ha
pagado espectaculares para promo-
cionar su imagen, pero sí lo han hecho

simpatizantes y una revista.
En una asamblea, Sheinbaum Pardo

reiteró que la oposición quiere regre-
siones en el país y que su proyecto está
encabezado por José Ángel Gurría,
quien trabajó con Carlos Salinas de
Gortari.

La exmandataria capitalina criticó a
Alejandro Moreno, dirigente del PRI,
pues lo comparó con el PAN capitalino,
ya que ha defendido al Cártel
Inmobiliario en la Ciudad de México,
pues tiene diversas propiedades.

Sheinbaum Pardo, quien aspira a la
coordinación de la Defensa de la
Transformación, acusó que la reforma
energética que impulsó Enrique Peña
Nieto es la responsable del declive en
Ciudad del Carmen, Campeche.

Ciudad de México/El Universal.-                   

El aspirante a la presidencia, Marcelo
Ebrard, sostuvo que el Plan ANGEL, que
forma parte de su propuesta de seguridad, no
invade la privacidad de la población.

La propuesta presentada este lunes contiene
puntos como reconocimiento facial,
reconocimiento morfológico y cámaras
inteligentes en elementos de la Guardia
Nacional.

"Entonces no se pretende invadir tu privaci-
dad. Para empezar todo esto es en la esfera
pública, número uno ¿Qué es lo que se pre-
tende con esto? Poder actuar con más rápido
para proteger a las personas y con mayor, no
solo celeridad, si no mayor eficacia", expuso.

Durante un evento en Celaya, Guanajuato,
expuso que su plan puede ayudar a reducir los
niveles de inseguridad que vive el municipio.

"No estamos en una campaña, lo que yo
vengo el día de hoy aquí, es a decirles, yo sí
estoy dispuesto a entrarle. Por eso vengo a
Celaya, si no para que los molesto aquí, ¿si no
le voy a entrar para que vengo?", expresó.

Recordó que cuando fue jefe de Gobierno de
la capital llevó las cámaras de seguridad en
2008.

"La Ciudad de México está considerada
todavía al día de hoy, como una de las cinco
que tienen mejor sistema de seguridad y de
información del mundo. De los cinco primeros,
comparable, digamos a Seúl, comparable a
algunas ciudades como Jerusalén", afirmó.

Señaló que, en ese momento, el debate era si
se iba a invadir la privacidad, pero sostuvo que
de 2008 a 2023 no ha habido ningún caso doc-
umentado de invasión a la privacidad.

"Entonces, no hay que tenerle temor de la
tecnología, simplemente hay que fijar los
cuáles son los límites que debe de haber", sub-
rayó.

"Se comete un delito en una calle, entonces
hay que revisar quién llegó, cómo se trans-
portó, si hay algo anómalo, para ubicar si el
delincuente, el que cometió el delito, estaba
ahí. Entonces, se hacía manualmente", explicó.

El excanciller apuntó que con la tecnología
que se dispone hoy en día se puede ubicar en
minutos quién cometió un delito.

"No hay violaciones a… yo les diría lo sigu-
iente: en su celular sabe más sobre ti, que
cualquier cosa que yo pueda intentar con un
sistema de vigilancia en la vía pública", dijo.

Ciudad deMéxico/El Universal.-                    

Adán Augusto López dijo que la capital del
país seguirá siendo parte fundamental del
movimiento que encabeza el presidente Andrés
Manuel López Obrador y al referirse a las
alcaldías que gobierna el PAN, afirmó que la
derecha es un accidente en la Ciudad de
México.

En el Monumento a la Madre, en la Ciudad
de México, y en medio de una intensa tormen-
ta, el exsecretario de Gobernación expresó:
"Aquí se los digo y se los prometo, la derecha
sólo ha sido un accidente en esta hermosa ciu-
dad. Esta ciudad va a seguir siendo parte fun-
damental de este movimiento, que no les quede
ninguna duda, vamos juntos, vamos unidos,
vamos a seguir engrandeciendo a la gran

Ciudad de México".
Mientras el aguacero arreciaba, el extitular

de la Secretaría de Gobernación pidió a sus
simpatizantes que se mantuvieron bajo la lluvia
que mantengan su respaldo a Morena en la cap-
ital mexicana.

"Hagámoslo por los adultos mayores, por los
jóvenes, por todos y cada uno de los mexi-
canos, porque esta ciudad es el centro de lo más
importante que nos ha enseñado Andrés
Manuel López Obrador, la revolución de las
conciencias".

Dijo que los opositores "pudieran habernos
ganado una alcaldía, que no la van a volver a
ganar, pero lo único, ese es el legado para las
próximas generaciones, lo único que es irre-
versible, es la revolución de las conciencias".

Piden a las ‘corcholatas’ 
deslindarse de espectaculares

El dirigente de Morena, Delgado Carrillo, indicó que pedirá a los aspirantes
que se deslinden de manera pública, política, financiera y jurídicamente de
los espectaculares, bardas y otras campañas que están prohibidas.

Solicitaré que bajen 
anuncios: Sheinbaum

Aseguró que ella no ha pagado espectaculares para promocionar su imagen

Inequidad no es una buena 
señal, lamenta Monreal

Ricardo Monreal lamentó la actitud omisa del líder de Morena, Mario
Delgado.

Plan ÁNGEL 
no invade 

privacidad,
afirma Ebrard

Marcelo Ebrard.

La derecha es un accidente en
CDMX: Adán Augusto López
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Guadalajara, Jal/El Universal.-

Al menos una unidad de la Fiscalía

de Jalisco se vio envuelta en llamas la

noche de este martes en el municipio

de Tlajomulco de Zúñiga, dejando

como saldo, de manera preliminar,

cinco personas lesionadas.

De forma extraoficial se supo que la

unidad se encontraba durante una dili-

gencia, presuntamente en la zona de un

narcolaboratorio, cuando el vehículo

presuntamente explotó.

Esta noche, personal de la

@FiscaliaJal y Policía de Tlajomulco

sufrió un cobarde ataque con artefactos

explosivos, que preliminarmente

causaron la muerte de tres compañeros

de la policía municipal y de la Fiscalía,

así como 10 personas lesionadas.

Se trata de un hecho sin precedentes

que pone de manifiesto de lo que son

capaces estos grupos de la delincuencia

organizada. Este ataque representa

también un desafío contra el Estado

mexicano en su conjunto. El gabinete

de Seguridad de Jalisco está en sesión

permanente.

Desde la Fiscalía seguiremos infor-

mando conforme las investigaciones

avancen y los datos oficiales sean con-

firmados.

LAS DOS VERSIONES 

DEL ATAQUE

Al momento hay dos versiones, una

que el vehículo fue incendiado por una

granada, y la segunda que el vehículo

pasó sobre una mina terrestre.

Los hechos ocurrieron sobre una

brecha que da como continuación la

calle Flaviano Ramos Norte, a menos

de dos kilómetros de la cabecera

municipal de Tlajomulco.

A la zona se han movilizado decenas

de patrullas de la Policía Municipal, la

Policía Estatal, la Fiscalía de Jalisco, la

Guardia Nacional y del Ejército

Nacional, así como ambulancias y

unidades de Protección Civil munici-

pal.

Apatzingán, Mich./El Universal.-

Integrantes del crimen organizado

bloquearon la carretera Apatzingán-

Cuatro Caminos y una de las princi-

pales avenidas del municipio de

Múgica, Michoacán.

Además, les prendieron fuego a dos

vehículos en esa zona de la Tierra

Caliente.

Los reportes apuntan a que todo es

resultado de la disputa entre organiza-

ciones delictivas antagónicas y a la pre-

sunta detención de un líder criminal.

En medio de la violencia que se vive

en esta zona de la entidad, los grupos

criminales quemaron un taxi en la oril-

la de la cabecera municipal de

Apatzingán.

Sobre la carretera Apatzingán-

Cuatro Caminos, las células delictivas

atravesaron camiones de carga y de

pasajeros e incendiaron una camioneta

repartidora.

Pobladores de Nueva Italia, repor-

taron la detención de un jefe de plaza,

sin que las autoridades hayan confirma-

do esa captura.

En la localidad de Loma de Hoyos,

municipio de Apatzingán, siguen los

ataques en contra de la población, per-

petrados con drones cargados de explo-

sivos.

La ofensiva criminal inició en ese

poblado, el pasado domingo y hasta

este momento se han confirmado daños

severos en viviendas y un joven grave-

mente lesionado.

El alcalde, José Luis Cruz Lucatero,

está fuera de su municipio y no ha fija-

do una postura respecto a la violencia

que se ha desatado y que ha dejado ya

varios muertos. Cruz Lucatero, incluso

estuvo ausente en la ceremonia de

destrucción de armas, que encabezó la

43 Zona Militar.

Ciudad de México/El Universal.-
Tras cumplirse 102 días sin poder

sesionar de manera ordinaria por falta
de quórum, el Pleno del Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (Inai) reiteró su confianza
en la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) para que la resolución
de la controversia constitucional
280/23 –interpuesta por este organismo
garante en marzo, ante la falta de nom-
bramientos de tres Comisionados por
parte del Senado de la República- priv-
ilegie los derechos humanos de acceso
a la información y de protección de
datos personales de la sociedad.

En sesión extraordinaria, convocada
en cumplimiento a una orden judicial,
el Pleno actual hizo un posicionamien-
to público en el que destacó la necesi-
dad de contar con sus siete integrantes
y, en tanto se designa a los tres fal-
tantes, se le permita sesionar para desa-
hogar los más de 7 mil recursos inter-
puestos por personas que han visto vul-
nerados sus derechos.

La Comisionada Presidenta, Blanca
Lilia Ibarra Cadena, dijo que confía en
que el Máximo Tribunal de Justicia de
México reconozca la pertinencia de
que el Pleno del Inai cuente con una
integración completa y pueda sesionar
con quienes actualmente lo integran
para emitir las resoluciones pendientes,
pues advirtió que perder al Inai o dejar-
lo morir no solo implica retroceder más
de 20 años en la materia, sino renunciar
a nuestra democracia.

"Estaremos atentos a la discusión
del proyecto de sentencia de la contro-
versia constitucional 280/23 que próxi-
mamente conocerá el Pleno de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, pues de tal deliberación y res-
olución depende el nombramiento de
tres integrantes del órgano máximo de
dirección y decisión del Inai, así como
la posibilidad de sesionar con cuatro
integrantes, en tanto se realizan las des-
ignaciones pendientes", puntualizó.

El comisionado Adrián Alcalá
Méndez refirió que el Inai funciona,
sirve a la gente y garantiza dos dere-
chos humanos que permiten consolidar
a una sociedad democrática, por lo que
espera que la SCJN apruebe, al menos,
la autorización para que el Pleno del
Instituto pueda sesionar con la inte-
gración actual; de manera que se
puedan resolver las quejas por vulnera-
ciones a los derechos humanos, que ya

cuentan con un proyecto de resolución,
y que afectan de manera directa la vida
cotidiana de las personas.

"De ahí la importancia de que la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, al momento de emitir su deter-
minación, considere la afectación real y
actual que tienen los derechos de acce-
so a la información y de protección de
datos personales de todos los mexi-
canos que no pueden obtener una
garantía total por parte del Inai, pero si
bien se continúa dando trámite a sus
quejas, la resolución de las mismas no
puede ser emitida, en tanto que corre-
sponde al Pleno la aprobación de las
mismas", planteó.

En su intervención, la comisionada
Norma Julieta del Río Venegas recordó
que hasta el momento suman siete mil
53 recursos de inconformidad los que
se han acumulado desde el primero de
abril, y que permanecen sin resolver
por falta de quórum en el Pleno, cuyos
integrantes continúan defendiendo
legalmente al organismo garante
nacional, defensa a la cual se han
sumado organizaciones de la sociedad
civil que han presentado diversos ami-
cus curiae.

"Es una lucha de 46 años, donde en
1977 pasaron 23 años para que por fin
se diera, se materializara este derecho.

Ahora estamos en riesgo, pero también
estamos en la oportunidad que nos da
la vida de defender este derecho, el
derecho al acceso a la información, la
transparencia, la rendición de cuentas y
la protección de datos personales no es
privativo de una persona, no dejemos
que esto sea rehén en este país", sen-
tenció.

La comisionada Josefina Román
Vergara señaló que una sociedad
democrática, pacífica e inclusiva nece-
sariamente tiene que garantizar a la
ciudadanía el conocimiento de la vida
pública y la participación en el proceso
de toma de decisiones de cada una de
sus autoridades, colocando en el centro
de las decisiones los derechos
humanos.

"El Inai no es propiedad de interés
político alguno, el Inai es de las y los
mexicanos; pertenece de manera
inalienable al pueblo de México; es de
académicos, estudiantes, grupos en
situación de vulnerabilidad, periodistas
y organizaciones sociales; pero particu-
larmente de cada mexicana y mexi-
cano; el Inai es de todas y todos. Por
ello, invito a que trabajemos juntos por
la defensa de la transparencia y la pri-
vacidad en todos los rincones del país",
subrayó.

Ciudad de México/El Universal.-

Xóchitl Gálvez, senadora y aspi-

rante del Frente Amplio por México,

pidió al presidente que deje de echarle

la culpa a la oligarquía, a Salinas o a

Fox, "el que me puso aquí fue él",

comentó en Torreón, en un discurso

frente a mujeres.

Lo anterior en referencia al haberle

cerrado las puertas de Palacio Nacional

para cumplir su derecho de réplica y

por mencionarla constantemente en sus

conferencias. "La neta es que me tuvo

miedo", comentó por no haberle dado

el espacio.

Gálvez consideró que el Presidente

sentía que tenía un día de campo en

cuanto al camino de su sucesión, "pero

el día de campo se acabó", mencionó.

Xóchitl Gálvez consideró que el

país tiene un Presidente autoritario que

lleva siete días atacándola, pero ase-

guró que no le faltará al respeto, pero

tampoco se va a dejar ni le tiene miedo.

"Cada que me haga una, se la voy a

devolver con humor".

La aspirante estuvo en Torreón

donde tuvo una reunión con militantes

del Partido Acción Nacional (PAN),

dio una conferencia llamada "Derecho

de réplica" y una reunión con mujeres.

En sus pláticas refirió que es una

mujer que da pelea, que sabe adminis-

trar los recursos, que aprendió que la

vida se resuelve con la chamba, y que

es, también, el amor imposible del

presidente.

"A ver si Beatriz no se pone celosa.

Soy su amor imposible, soy su crush",

comentó.

Sobre que vivió en Lomas de

Chapultepec, contó que llegó para que

su mamá conociera que se pueden

lograr los sueños. "Llegué a Las Lomas

porque mi papá se burlaba de que ven-

diendo gelatinas iba a ser imposible lle-

gar a Las Lomas. Lo que nunca se

imaginó es que sería ingeniera y

empresaria".

Sobre los demás contendientes del

frente, aseguró que se sumará si ella no

resulta ganadora.

Chilpancingo, Gro./

El Universal,.                                     

Pobladores de municipios y comu-

nidades controladas por el grupo crim-

inal Los Ardillos liberaron a los 13

agentes y funcionarios que tenían

retenidos desde el lunes, reabrieron la

Autopista del Sol y regresaron el

vehículo que quitaron a la Policía

Estatal.

Cuando se retiraron de

Chilpancingo, la alcaldesa Norma

Otilia Hernández recorrió las calles

para invitar a los ciudadanos a salir,

pues llevan tres días encerrados por el

miedo.

Sin embargo, se desplazó en un

vehículo blindado y escoltada por mil-

itares. Este martes se difundió otro

video de su reunión con el líder de Los

Ardillos.

Queman vehículos y bloquean carreteras en Michoacán

Los reportes apuntan a que todo es resultado de la disputa entre organiza-
ciones delictivas.

Explota 
vehículo de
la Fiscalía
de Jalisco 

Preliminarmente causaron la muerte de tres compañeros de la policía
municipal y de la Fiscalía, así como 10 personas lesionadas.

Liberan a policías; no cesa
el temor en Chilpancingo

Autopista del Sol es reabierta; difunden nuevo video de la alcaldesa con
líder de Los Ardillos.

El que me puso aquí 
fue él: Xóchitl Gálvez 

Gálvez consideró que el Presidente sentía que tenía un día de campo en
cuanto al camino de su sucesión, "pero el día de campo se acabó"

Inai confía en que Corte
privilegie controversia

La Comisionada Presidenta, Blanca Lilia Ibarra Cadena, dijo que confía en
que el Máximo Tribunal de Justicia de México reconozca la pertinencia de
que el Pleno del Inai cuente con una integración completa y pueda sesionar 
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El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles
(AIFA), anunció por medio de un comunicado la
inauguración de su nueva ruta con destino a
Culiacán, la cual fue lograda en colaboración
con el estado de Sinaloa y la aerolínea Volaris,
la cual propiciará la conexión de las ciudades a
través de tres vuelos semanales.

Ciudad de México/El Universal.-           

Para aprovechar el crecimiento econó-
mico que se registra en el país y atender los
problemas de falta de trabajadores y la
migración, el presidente del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE), Fran-
cisco Cervantes, dijo que las empresas me-
xicanas pueden dar trabajo a los migrantes
si el gobierno los legaliza.

En el tema laboral hay una gran oportu-
nidad y reto para México, porque son insu-
ficientes los trabajadores, además de que
estamos frente a una transformación digi-
tal.

Hay una "oportunidad, que por
humanidad tenemos que contemplarla.
México es un puente de migración hacia
Estados Unidos, ustedes saben que las
condiciones son severas ¿cómo aprovechar
que el gobierno legalice (a los migrantes) y
las empresas los podamos capacitar? Para
aprovechar la mano de obra que tanta falta
nos hace a nivel regional.

Durante la firma del convenio de colab-
oración firmado entre el Instituto Federal
de Telecomunicaciones (IFT) y el CCE,
Cervantes afirmó "si podemos legalizar eso
podemos pasar de la informalidad a la for-
malidad y las empresas americanas pudier-
an pedir a los migrantes con talento" y así
dejaría de ser un problema la migración.

En tanto que en México la mano de obra
"es insuficiente, necesitamos más talento y
convertir a los trabajadores ante la trans-
formación digital".

A fin de beneficiarse de la relocal-
ización de empresas o nearshoring,
Cervantes agregó que la academia y las
empresas pueden capacitar a los traba-
jadores mexicanos y migrantes, para que
las empresas les den empleo ante la falta de

talento que se observa.
Indicó que la situación es muy distinta a

lo largo del país, porque hay un crecimien-
to fuerte en el Norte del país y hasta
decrecimientos en el Sur.

Añadió que el convenio entre el IFT y
CCE pretende fortalecer e impulsar la dig-
italización a fin de que cada vez más
empresas hagan esta transformación, adop-
tar tecnología y reducir la brecha digital.

Ciudad de México/El Universal.-

La Asociación Mexicana de Distri-

buidores de Autos (AMDA), la Aso-

ciación Mexicana de la Industria Auto-

motriz (AMIA), la Asociación Nacio-

nal de Productores de Autobuses,

Camiones y Tractocamiones (Anpact)

y la Industria Nacional de Autopartes

(INA) externaron sus inquietudes acer-

ca de la publicación de la Estrategia

Nacional de Movilidad Eléctrica (EN-

ME) en el portal de la Conamer por

parte de la Secretaría de Medio Am-

biente y Recursos Naturales .

Las asociaciones representantes de

la industria automotriz detectaron

áreas de oportunidad fundamentales

para lograr que la electromovilidad no

sólo sea una cuestión de incremento en

la oferta y ventas de vehículos de bajas

emisiones, sino que el país cuente con

visión y políticas públicas integrales de

corto, mediano y largo plazo, así como

herramientas y acciones para su adop-

ción, incluyendo la producción y

exportación.

"Es fundamental subrayar que, si

bien las metas de la ENME buscan la

introducción masiva de vehículos eléc-

tricos e híbridos eléctricos dentro de un

ecosistema de vehículos de com-

bustión interna, los compromisos

planteados en la citada estrategia para

las próximas décadas no son alcanz-

ables", indicaron en un comunicado.

Las cifras presentadas, bajo las ten-

dencias existentes del mercado, inde-

pendientemente de la fuente de energía

de los vehículos, son cuestionables

incluso en su volumen.

La industria automotriz considera

que las proyecciones que consideran

los costos de las tecnologías y la

proyección de ventas de vehículos al

2030, 2040 y 2050 para llegar a difer-

entes escenarios que mostraron reduc-

ción de precios y el alcance de un costo

competitivo de vehículos, no resuelven

las limitantes del mercado nacional de

vehículos ligeros nuevos que son:

"El bajo ingreso per cápita prome-

dio de nuestro país, la carencia de

incentivos fiscales y no fiscales de

apoyo directo para los consumidores,

la falta de un programa sólido de actu-

alización vehicular y la limitada oferta

de electricidad de fuentes renovables e

infraestructura de carga", puntu-

alizaron.

De acuerdo con datos del Registro

Administrativo Vehicular del Instituto

Nacional de Estadística y Geografía

(Inegi), durante 2022 los vehículos

ligeros de estas tecnologías represen-

taron sólo 4.7% del total del mercado

mexicano; y en coches pesados, repre-

sentaron apenas 1% de las ventas

anuales.

Esto es indicativo del tamaño del

reto en el sentido de contar con las

condiciones y políticas públicas ade-

cuadas para desarrollar este mercado.

Ciudad de México.-                         

Los bancos que operan en el país
volvieron a anotar un nuevo máximo
histórico en materia de ganancias.
Entre enero y mayo, las utilidades de
estas instituciones sumaron 114 mil
518 millones de pesos, un aumento de
25 por ciento con respecto a los 91 mil
382 millones reportados hasta el
mismo mes, pero en 2022, demuestran
las últimas cifras de la Comisión
Nacional Bancaria y de Valores
(CNBV).

Para un periodo similar se trata de la
cifra más alta desde que hay registros
por parte de la CNBV, que datan de
1998. El resultado supera el total de las
ganancias que fueron reportadas a lo
largo de todo 2016, que fueron por 107
mil 299 millones de pesos.

Para fines comparativos, las ganan-
cias de los bancos hasta el mes de
mayo son cinco veces mayores al pre-
supuesto que el gobierno federal des-
tinó este 2023 para el programa
Jóvenes Construyendo el Futuro, uno
de los prioritarios de esta adminis-
tración, que fueron 23 mil millones de
pesos; o superan por 46 mil 692 mil-
lones la partida otorgada a la Guardia
Nacional, que fue de 67 mil 826 mil-

lones de pesos.
El aumento en las ganancias de los

bancos se presenta en un momento
marcado por las altas tasas de interés
que persisten en el país como resultado

del incremento que ha tenido la tasa de
referencia del Banco de México
(BdeM) –el instrumento que fija el
costo al que se financian las empresas
y los hogares—.

En el periodo de referencia, la tasa
de interés del banco central aumentó
4.25 puntos porcentuales, pues al cierre
de mayo de 2022 se encontraba en siete
por ciento y al cierre del quinto mes de
este 2023 se ubicó en 11.25 por ciento.

En este sentido, los datos de la
CNBV indican que el margen
financiero – la diferencia entre los
intereses cobrados a los deudores y los
pagados a los ahorradores—en los
primeros cinco meses del año fue de
300 mil 226 millones de pesos, toda
vez que los ingresos por réditos
sumaron 637 mil 794 millones y los
gastos fueron por 337 mil 567 mil-
lones.

Los ingresos por intereses reporta-
dos hasta mayo de este año tuvieron un
incremento de 50.6 por ciento si se
compara con los 423 mil 433 millones
reportados en el mismo mes de hace un
año; al mismo tiempo, los gastos
aumentaron 90 por ciento, pues en
2022 eran por 177 mil 195 millones de
pesos.

Ciudad de México.-                                  

Para reforzar su seguridad cibernética y

protegerse de los 100 mil millones de

ataques de este tipo que sufre cada año,

Petróleos Mexicanos (Pemex) puso en mar-

cha un nuevo Centro de Datos, que le per-

mitirá resguardar su información y sus

operaciones.

Se trata de una cifra que es prácticamente

impensable, y el centro garantizará la seguri-

dad de la información que requiere una

empresa del tamaño de Pemex, indicó la

petrolera en un reporte a la Comisión de

Energía de laCámara de Diputados.

Las instalaciones del principal centro de

datos de Pemex, están en la capital del país,

y de acuerdo con Brenda Fierro Cervantes,

subdirectora de Tecnologías de la

Información, cuenta con 16 PetaBytes de

información y tiene más de 400 aplicaciones

de negocios, de las cuales 32 son críticas

para la empresa.

Además, sopera con con 70 servidores

que representan más de mil 200 servidores

virtuales para los procesos críticos de la

empresa.

Según lo informado por el director de

Pemex, Octavio Romero Oropeza, en años

pasados, la ciberseguridad de la empresa

estaba a cargo de empresas privadas, pero

ahora el propio personal de la petrolera será

responsable de la administración y

operación de datos, lo que además dejará

ahorros de más de mil millones de pesos.

Incluso el funcionario explicó que Pemex

pagaban 2 mil 100 millones a empresas pri-

vados y ahora el gasto del centro será sólo de

mil millones, esto es una reducción de más

de 50 la mitad del costo.

Con este nuevo centro, la petrolera mex-

icana ya cuenta con 10 centros de almace-

namiento de datos en los que recibe y guar-

da toda su información digital, y cabe

destacar que a lo largo de esta administración

este ha sido un tema prioritario, pues y es

uno de los objetivos estratégicos de su Plan

de Negocios 2023-2027.

Si gobierno legaliza migrantes, 
empresas les darán empleo: CCE

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes.

Ven imposible meta
de electromovilidad

Las cifras presentadas, bajo las tendencias existentes del mercado, inde-
pendientemente de la fuente de energía de los vehículos, son cuestionables
incluso en su volumen.

Gana la banca 114.5 mil mdp: CNBV

Los bancos que operan en el país
volvieron a anotar un nuevo máxi-
mo histórico en ganancias.

Pemex pone en marcha centro 
de datos contra 'ciberataques'

Pemex puso en marcha un nuevo Centro de Datos, que le permitirá resguardar su
información y sus operaciones.



Florida, EU.-                                

Los abogados del expresidente
Donald Trump le han pedido a la
jueza posponer el caso en que se le
acusa de retener ilegalmente docu-
mentos clasificados, pero no pro-
pusieron otra fecha.

En una solicitud presentada el
lunes en la noche, los abogados
dijeron que se trata de un caso
“extraordinario” con una enorme
cantidad de documentos y videos
que deben ser revisados, en mo-
mentos en que Trump encabeza la
contienda entre los republicanos
para ser de nuevo el candidato del
partido en las elecciones de 2024.
Mencionaron las dificultades para
seleccionar a jurados y temores de
que Trump no recibirá un juicio
imparcial si éste se realiza antes de
las elecciones.

“El pedido del gobierno de ini-
ciar un juicio de esta magnitud seis

meses después de la instrucción de
cargos es irrazonable, revelador y
resultaría en una distorsión de la
justicia”, dice un documento pre-
sentado por Chris Kise, uno de los
abogados de Trump.

El Departamento de Justicia ha
fijado el 11 de diciembre como

fecha de inicio del juicio.
Los abogados de Trump presen-

taron documentos donde dicen que
llegaron a un acuerdo con la fis-
calía para postergar para la próxi-
ma semana una audiencia prelimi-
nar específicamente sobre cómo
manejar información clasificada en

la corte.
La audiencia para discutir el

Acta sobre Procedimientos para
Información Clasificada había sido
fijada para el viernes. Pero un abo-
gado de Walt Nauta, el mayordo-
mo de Trump quien ha sido encau-
sado junto con el exmandatario,
dijo que tiene otro juicio esta sema-
na en Washington al que debe asis-
tir.

Los abogados indicaron que sí
podrán asistir el 18 de julio, y aña-
dieron que habían consultado con
la fiscalía para trasladar la fecha.

La jueza del caso, Aileen
Cannon, todavía no ha aprobado la
nueva fecha.

Trump y Nauta enfrentan 38
cargos de conspirar para ocultar
documentos clasificados en la
mansión de Trump en Florida.
Ambos se han declarado inocentes.

Trump ha negado haber cometi-
do ilegalidad alguna.

miércoles 12 de julio de 20236

Busca Donald Trump se aplace
juicio por documentos clasificados

Esperarán a que termine el conflicto armado en Ucrania.

Vilna, Lituania.-                                   

Dirigentes de la OTAN dije-
ron el martes que permitirían
que Ucrania se integre a la
alianza “cuando los aliados con-
cuerden y se cumplan condicio-
nes”, un anuncio que se produjo
apenas horas después de que el
mandatario ucraniano Volody-
myr Zelensky calificó de
“absurdo” el hecho de que la
organización no haya fijado un
plazo para su país.

En su lugar, los dirigentes de
la alianza decidieron retirar
obstáculos en el camino de
Ucrania para que pueda unirse
rápidamente una vez que con-
cluya la guerra con Rusia.

“Ratificamos que Ucrania
será miembro de la OTAN y
acordamos eliminar el requisito
de un plan de acción para la
membresía”, dijo el secretario
general de la OTAN Jens
Stoltenberg.

“Esto cambiará el camino a
la adhesión de Ucrania de dos a
un solo paso”, añadió Stolten-
berg.

A pesar de que muchos inte-
grantes de la OTAN han envia-
do armas y municiones a las
fuerzas de Zelensky, no existe
consenso entre los 31 aliados
para admitir a Ucrania en la
organización.

“Es algo sin precedentes y
absurdo que no se fijen plazos
para la invitación ni para la
membresía de Ucrania”, tuiteó
Zelensky. “Al mismo tiempo, la
redacción ambigua sobre las
‘condiciones’ siquiera para invi-
tar a Ucrania. Parece que no
existe la disposición de invitar a
Ucrania a la OTAN o hacerla

miembro de la alianza”.
El ingreso a la OTAN le brin-

daría a Ucrania protección ante
un vecino gigante que se anexó
su península de Crimea hace
casi una década y más reciente-
mente tomó grandes franjas de
territorio en el este y sur del
país. Sumarse a la OTAN tam-
bién obligaría a Kiev a reformar
sus instituciones de seguridad,
mejorar su gestión pública y
acotar la corrupción, lo que
facilitaría su ingreso a la Unión
Europea.

LA GUERRA
Al preguntarle sobre las

inquietudes de Zelensky,
Stoltenberg dijo que lo más
importante por ahora es garanti-
zar que su país gane la guerra.

Las críticas de Zelensky
podrían revivir las tensiones en
la cumbre después de que fue
escenario de muestras de buena
voluntad con el acuerdo de
Turquía de impulsar la candida-
tura de Suecia a la OTAN. Los
aliados esperan resolver las
negociaciones y establecer un
plan claro para la alianza y su
apoyo a Ucrania.

El mandatario ucraniano,
quien tenía programadas reu-
niones el miércoles con el presi-
dente estadounidense Joe Biden
y otros dirigentes de la OTAN,
expresó una profunda frustra-
ción durante un emotivo discur-
so desde el centro de Vilna.

“Hoy empecé mi viaje cre-
yendo en soluciones, creyendo
en socios fuertes, creyendo en la
OTAN... en una OTAN que no
titubea, que no pierde el tiempo
y que no ve sobre su hombro a
cualquier agresor”, dijo.

Entrará Ucrania a la OTAN
pero no fijan una fechaEl Departamento de Justicia de EU ha fijado el 11 de diciembre

como fecha de inicio del juicio.

Falla Corte de Japón a favor de mujer transgénero
Tokio, Japón.-                                      

La Corte Suprema de Japón

sentenció el martes que las res-

tricciones impuestas por un

ministerio al uso del baño por

una mujer transgénero son ile-

gales, un fallo histórico en un

país que aún carece de una ley

contra la discriminación de las

minorías sexuales.

Fue la primera sentencia de

la corte relativa al lugar de tra-

bajo de personas LGBTQ+.

Los jueces sostuvieron en un

fallo unánime que las restriccio-

nes del Ministerio de Economía

y Comercio, que obligaban a la

empleada a usar el baño de

hombres o bien el de mujeres al

menos a dos pisos de distancia,

eran “extremadamente inapro-

piadas”. 

ABUSO DE PODER
Dijeron que la aprobación de

las restricciones por la Auto-

ridad Nacional del Personal,

que se supone defiende los inte-

reses de los empleados públi-

cos, era “ilegal” y constituía un

“abuso de poder”.

La victoria de la demandante,

identificada como una funcio-

naria transgénero del ministerio

que demandó al gobierno por el

acceso al baño, fue una buena

noticia para la comunidad

LGBTQ+.

Siendo ya funcionaria, fue

diagnosticada con disforia de

género hacia 1999. Diez años

más tarde, le informó a su supe-

rior sobre su diagnóstico. 

El Ministerio aprobó algunas

de sus demandas, pero insistió

en el hecho de que sólo podía

usar los baños situados a varios

pisos de su oficina, justificando

la medida por la falta de “com-

prensión del público” en rela-

ción con las personas transgéne-

ro. 

“Todas las personas deben

tener el derecho de vivir su vida

en una sociedad basada en sus

propias identidades sexuales”,

dijo la demandante al conocerse

el fallo. “La importancia de esto

no debe reducirse al uso del

excusado o el baño público”.

El ministerio había impuesto

la norma de los dos pisos para

reducir las probabilidades de

que las colegas de la demandan-

te sintieran vergüenza al usar el

mismo baño.

El fallo dice que el ministe-

rio mostraba excesiva conside-

ración a otras empleadas a la

vez que “descuidaba injusta-

mente los inconvenientes para

la demandante” a pesar de que

no había habido problemas ni

quejas.

“Aunque haya una falta de

conciencia en el público, la

rama administrativa debe pro-

mover el entendimiento y prohi-

bir la discriminación”, dijo el

abogado de la demandante,

Toshimasa Yamashita. 

“El gobierno de ocuparse del

ambiente laboral de manera más

apropiada para proteger los

derechos de las minorías”.

Fue la primera sentencia de la corte relativa al lugar de traba-
jo de personas LGBTQ+.
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Mexicanos fallecidos en Nepal
son trasladados a Katmandú

El Universal.-                                 

El embajador de México en la
India, Federico Salas Lofte con-
firmó este martes el fallecimiento
de los cinco mexicanos que iban a
bordo de un helicóptero con desti-
no hacia el Monte Everest.

Salas Lofte indicó que los cuer-
pos fueron trasladados a un hospi-
tal en Katmandú después de que
lograron rescatarlos de la zona
donde se registró este martes el
incidente, en Nepal.

"Estamos esperando a que lle-
guen los cuerpos para practicarles
una autopsia y una vez que se
hayan cubierto esos procedimien-
tos se decidirá los siguientes pasos,
desde luego que esto lo haremos
también en atención a lo que sea la
voluntad de los familiares", indicó,
de acuerdo con agencias de infor-
mación internacionales.

Hasta el momento se desconoce
la causa del incidente, sin embargo,
el embajador indicó que las condi-
ciones climáticas no eran favora-
bles por lo que este fenómeno pudo
haber provocado el incidente.

"Lo único que sabemos es que
las condiciones no eran favorables;
sin embargo, es posible que el
clima pudiera cambiar rápidamen-
te ocasionando el accidente", dijo.

Indicó que hasta el momento
desconoce si se instalará un Comité
de Investigación sobre este caso,
aunque no lo descartó para saber
cuáles fueron las circunstancias
específicas que provocaron el inci-
dente.

Ismael Sifuentes Rincón, Luz
González Olacio, Fernando, María
José y Abril Sifuentes son los nom-
bres de los mexicanos que fallecie-
ron en Nepal después de que fue-

ran de excursión al Monte Everest.
Ismael Rincón junto a su esposa

Luz Gonzales originarios de
Monterrey, Nuevo León, decidie-
ron realizar un viaje en compañía
de sus tres hijos para conocer la
montaña más alta del mundo. Sin
embargo, el helicóptero en la que
viajaban los turistas se estrelló
cuando regresaba a la capital,
Katmandú.

De acuerdo con la BBC, la
familia habría viajado desde la
capital india, Delhi, hasta Nepal el
domingo. El lunes viajaron en el
helicóptero hasta Lukla pero, debi-
do al mal tiempo, no pudieron
regresar ese día y tuvieron que
esperar hasta el martes, cuando
emprendió el vuelo de vuelta.

Según dijeron las autoridades
nepalíes a AFP, se perdió el contac-
to con el helicóptero unos 10 minu-
tos después de despegar a las 10:04

de la mañana (04:19 GMT). Dos
helicópteros y equipos sobre el
terreno fueron desplegados para la
operación de búsqueda y rescate.

QUIENES ERAN
Según lo publicado en sus redes

sociales, Luz González, quien estu-
dió en la Facultad de Ciencias
Químicas, de la UAC, había viaja-
do junto a su familia a las ruinas de
Machu Pichu, en Perú; el Cristo
Redentor, en Brasil, y algunas ciu-
dades de Estados Unidos.

En su cuenta de Facebook la
madre de familia compartía algu-
nos de los viajes que habrían hecho
desde 2017, no obstante, fue hasta
el 2022 que se tiene registro de su
último viaje.

Abril Sifuentes una de las hijas
de la pareja mexicana que falleció
en el incidente, era residente en
medicina interna en el Instituto

Nacional de Cancerología y desde
hace siete años practicaba senderis-
mo.

La joven compartía a través de
Instagram las fotos de los viajes
que habría realizado alrededor del
mundo en donde aparece en el Taj
Mahal, en India, apenas unos días
antes del incidente. Además, de
tener visitas a España, Australia,
Estados Unidos e Italia.

A diferencia de Abril, María
José, la otra hija de la familia
Sifuentes, mantuvo su cuenta de
Instagram en privado.

Por su parte, Jorge Gómez, uno
de los amigos de la familia,
lamentó el deceso de la familia.

"Muy lamentable el falleci-
miento de dos excelentes amigos,
Fernando Sifuentes e Ismael
Rincón en su viaje al Everest. (...)
Vuelen Alto", indicó.

Especial.-                                       

Al menos 20 estados norteame-
ricanos han promulgado leyes que
restringen o prohíben la atención
de afirmación de género para los
menores trans, aunque la mayoría
están envueltos en impugnaciones
legales. Antes, y durante más de
una década, dichos tratamientos
estuvieron disponibles para niños
y adolescentes en Estados Unidos
y han sido respaldados por asocia-
ciones médicas importantes.

Quienes se oponen a la aten-
ción de afirmación de género
dicen que no hay pruebas sólidas
sobre sus supuestos beneficios,
citan investigaciones ampliamente
desacreditadas y mantienen que
los niños no deberían tomar deci-
siones que les cambien la vida y de
las que puedan arrepentirse. Los
defensores y las familias afectadas
por las leyes recientes dicen que
dicha atención es vital para los
niños trans.

Flower Nichols y su madre
emprendieron una expedición a
Chicago desde su hogar en
Indianápolis. La familia estaba
decidida a que se sintiera como
una aventura por la ciudad, aunque

ese no era el objetivo principal del
viaje.

Flower y Jennilyn Nichols visi-
taron a un médico en la
Universidad de Chicago para saber
si podían darle medicamentos a
Flower, de 11 años, para bloquear
la pubertad. Comenzaron a buscar
proveedores médicos fuera de
Indiana después del 5 de abril,
cuando el gobernador republicano
Eric Holcomb promulgó una ley
que prohíbe a los menores transgé-
nero acceder a bloqueadores de la
pubertad y otras terapias hormona-

les, incluso si ellos contaban con la
aprobación de sus padres y el con-
sejo de los médicos.

El 16 de junio, un juez federal
bloqueó partes de la ley de Indiana
para que no entrara en vigencia el
1 de julio, pero muchos pacientes
aún pasaban problemas para seguir
recibiendo su tratamiento.

Muchas familias en Indiana,
Mississippi y otros estados están
buscando cómo enfrentar las nue-
vas leyes que implican o, a veces,
acusan directamente a los padres
de abuso infantil por respaldar a

sus hijos para obtener acceso a
atención médica de afirmación de
género.

Algunos niños y adolescentes
trans dicen que las prohibiciones
envían un mensaje simple: que no
pueden ser ellos mismos. Eso hace
que los padres desesperados bus-
quen una atención médica fuera de
su estado que pueda ayudar a sus
hijos a prosperar.

“Lo que necesitan los jóvenes
transgénero expresivos es lo que
necesitan todos los jóvenes: nece-
sitan amor y apoyo, y necesitan
respeto incondicional”, declara
Robert Marx, profesor asistente de
Desarrollo Infantil y Adolescente
en la Universidad Estatal de San
José. Marx estudia los sistemas de
apoyo para personas LGBTQ+ y
trans de 13 a 25 años. “Necesitan
sentirse incluidos y parte de una
familia”.

Algunas familias de Indiana
recurrieron al grupo de apoyo
GEKCO, fundado por Krisztina
Inskeep, cuyo hijo adulto es
transgénero.

“Creo que la mayoría de los
padres quieren hacer lo mejor por
sus hijos”, manifiesta Inskeep.

Buscan menores transgénero ayuda lejos de casa

California, EU.-                              

Leslie Van Houten, seguidora
de Charles Manson, una ex prince-
sa que a los 19 años ayudó a llevar
a cabo los impactantes asesinatos
de una pareja adinerada de Los
Ángeles bajo la dirección del vio-
lento y manipulador líder de la
secta, salió el martes de una pri-
sión de California. después de
cumplir más de 50 años de cadena
perpetua.

Van Houten, ahora de 73 años,
“fue puesto en libertad condicional
bajo supervisión”, dijo el
Departamento Correccional y de
Rehabilitación de California.

Salió de la Institución para
Mujeres de California en Corona,
al este de Los Ángeles, en las pri-
meras horas de la mañana y la lle-

varon a una vivienda de transición,
dijo su abogada Nancy Tetreault.

Los asesinatos de 1969 y los
juicios subsiguientes cautivaron a
la nación durante una era de con-
flicto marcada por la Guerra de
Vietnam, el Movimiento por los
Derechos Civiles y los asesinatos
del Dr. Martin Luther King, Jr. y
Robert F. Kennedy.

En una audiencia de libertad
condicional en 2016, Van Houten
dijo que los asesinatos eran el
comienzo de lo que Manson creía
que era una próxima guerra racial
que llamó "Helter Skelter", en
honor a la canción de los Beatles.
Hizo que sus seguidores se prepa-
raran para luchar y aprendieran a
enlatar alimentos para poder pasar
a la clandestinidad y vivir en un
agujero en el desierto, agregó.

Van Houten fue condenada a
muerte en 1971 por ayudar al
grupo de Manson a llevar a cabo
los asesinatos de Leno LaBianca,
un tendero de Los Ángeles, y su
esposa, Rosemary.
Posteriormente, su sentencia fue
conmutada por cadena perpetua

Sale de prisión seguidora
de líder Charles Manson

Es la primera en libertad.

Sólo 32 personas mexicanas han llegado hasta la cima del
Everest.

El Universal.-                                 

La tragedia aérea que dejó
cinco mexicanos y un nepalí
muertos este martes en la zona del
Everest, en Nepal, ha reabierto el
debate sobre la seguridad aérea en
el país del Himalaya, donde han
muerto cientos de personas en
accidentes aéreos en las últimas
décadas.

Y es que Nepal, de acuerdo con
información de agencias interna-
cional, donde son frecuentes los
accidentes aéreos, ha sido objeto
de reiteradas sanciones internacio-
nales por la falta de controles,
incluso la Unión Europea (UE)
tiene vetado el acceso a su territo-
rio de las aerolíneas nepalíes desde
2013.

A lo largo de los años, se han
barajado varias causas para la
escasa seguridad de las aerolíneas
nepalíes.

El terreno montañoso y el
clima, a menudo impredecible y
difícil de navegar se citan frecuen-
temente para explicar accidentes
como el ocurrido este día.

Sin embargo, hay quienes ofre-
cen otras razones igualmente
importantes, tales como la
antigüedad de la flota de aerona-
ves, las normativas laxas y una
supervisión deficiente.

Nepal es un país ubicado en el
Himalaya, específicamente en la
zona sur de Asia. No tiene salida al

mar, de hecho, está rodeado al
norte por China y al sur por India.

Su capital es Katmandú, lugar
donde se concentra la mayoría de
la población, quienes hablan
nepalí, lengua oficial del país.

Entre su geografía su ubican las
montañas más altas de la Tierra,
destacando el Monte Everest, así
como siete de los llamados
"Ochomiles".

MEXICANOS EN 
EL EVEREST

De acuerdo con el sitio monta-
nismo.org, hasta el 2013 se ha
contabilizado 41 ascensos de
mexicanos al Everest; sin embar-
go, sólo 32 personas estuvieron en
la cumbre, teniendo a Ricardo
Torres Nava como el primer mexi-
cano en escalar el monte el 16 de
mayo de 1989, por la ruta del
Collado Sur.

De igual manera, la primera
mujer mexicana en alcanzar la
cima de la montaña más alta del
mundo fue Elsa Ávila, el 5 de
mayo de 1999, casi diez años des-
pués del primer ascenso nacional.

A la lista se suman Andrés
Pérez Martínez y su hijo, Andrés
Pérez Maillard, quienes lograron
escalar el Everest, la preparación
para subir los 8 mil 848 metros del
Everest duró cinco meses y regre-
saron a México tras haber con-
quistado el Everest a finales de
mayo.

Tragedia revive debate
sobre seguridad aérea 

La causa del accidente sigue sin conocerse, pero no se descarta haya sido por el clima.

ACCIDENTES MORTÍFEROS 
Tsewang Paljor

Un joven originario de la India, fal-
leció a causa de una tormenta de
nieve que lo dejó inmóvil al interior de
una cueva en 1996.

Luego de más de dos décadas su
cuerpo fue encontrado gracias a un
par de botas verdes que portaba.
Desde ahí se le atribuyó el nombre
de Green Boots y es toda una leyen-
da turística.

"La Gran tragedia 
del Everest"

Ocurrió el 10 y 11 de mayo de
1996. Ocho alpinistas quedaron atra-
pados en la gran montaña y fall-
ecieron durante la expedición de
Adventure Consultants, guiada por
Rob Hall.

Las víctimas fueron Frank
Fischbeck, Doug Hansen, Stuart
Hutchinson, Lou Kasischke, el peri-
odista Jon Krakauer, Yasuko Namba,
John Taske y Beck Weathers.

Maria Strydom
En mayo de 2016 una mujer

perdió la vida al tratar de demostrar
que los veganos eran igual de fuertes
que las personas que llevan una ali-
mentación variada.

La australiana, se reportó grave al
descender de la montaña y al cabo
de unas horas se confirmó su dece-
so.

El terremoto de 
Nepal de 2015 

Este provocó una de las avalan-
chas más catastróficas que se ha
registrado en la zona del Everest. El
saldo fue de 24 muertos y decenas
de heridos por los aludes, según
informó el Ministerio de Turismo de
Nepal.

Las réplicas del movimiento telúri-
co complicaron las labores del
rescate de cuerpos.

Hay unos 20 estados de EU con leyes que restringen la afirma-
ción de género, lo que obliga a buscar opciones en otros sitios.

Desaloja Israel a familia palestina
Tel Aviv, Israel.-                                   

Las autoridades israelíes desa-
lojaron el martes a una familia
palestina de un apartamento dis-
putado en la Ciudad Vieja de
Jerusalén, culminando una batalla
legal de décadas.

Los activistas dicen que la
expulsión de la familia Ghaith-Sub
Laban es parte de una tendencia
más amplia de colonos israelíes
que invaden los barrios palestinos
con el respaldo del gobierno y con-
solidan el control israelí al apoder-
arse de propiedades en el este de
Jerusalén en disputa.

Israel describe el desalojo como
una simple batalla por la propiedad
inmobiliaria, en la que los colonos
afirman que la familia estaba ocu-
pando ilegalmente un apartamento
que antes era propiedad de judíos.

A principios de este año, la

Corte Suprema de Israel anuló la
apelación final de la familia,
poniendo fin a una batalla legal de
45 años y allanando el camino para
el desalojo.

Los agentes de policía llegaron
al apartamento de Nora Ghaith-
Sub Laban en la Ciudad Vieja de
Jerusalén el martes por la mañana
temprano, forzaron la puerta y se
llevaron a la familia. Su hijo,
Ahmad Sub-Laban, dijo que a la
familia se le prohibió volver a
ingresar a las instalaciones.

Varias docenas de manifes-
tantes se reunieron y corearon "No
más ocupación" a los transeúntes
fuera del bloque de apartamentos
mientras la policía esperaba. Los
colonos judíos también se
reunieron afuera, bailando y son-
riendo mientras miraban a la famil-
ia angustiada. Otros colonos arro-
jaron agua sobre los miembros de

la familia desde las ventanas de
arriba.

Nora Ghaith-Sub Laban, la
matriarca de la familia, acusó a
Israel de tratar de “limpiar étnica-
mente” el área de palestinos y
prometió continuar luchando con-
tra el desalojo.

La familia dice que se mudó a la
propiedad a principios de la década
de 1950 y la alquiló a un "custodio
general" de propiedades abandon-
adas, primero bajo las autoridades
jordanas y luego bajo las de Israel
después de la guerra de 1967 en el
Medio Oriente. El caso se pro-
longó durante décadas , ya que el
custodio israelí y luego el fide-
icomiso Kollel Galicia, el dueño
original de la propiedad, impug-
naron el estatus de “protegido” de
la familia.

Más de 220 mil judíos viven en
el este de Jerusalén.
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Descarta Estado entregar 
recursos de Fondo a alcaldes

Consuelo López González

Ante las voces en contra del des-

monte del río Santa Catarina, la Secre-

taría de Medio Ambiente alista un

nuevo plan integral de conservación de

la flora y fauna del afluente.

A través de un video en redes socia-

les, Félix Arratia Cruz, titular del área,

indicó que junto a la Comisión Nacio-

nal del Agua se abrió una mesa de de-

bate en la que se tomarán en cuenta

todas las opiniones.

Especialistas y expertos en la mate-

ria podrán participar activamente para

conservar lo mayor posible, sin que ello

represente un riesgo de desbordamiento

en caso del paso de algún huracán, de-

presión o tormenta.

“En pláticas con Conagua hemos

puesto en mesa de debate  la importan-

cia de ver al río Santa Catarina como un

sistema general que tiene una biodiver-

sidad y una vegetación nativa muy im-

portantes y que es necesario realizar

acciones para su conservación”, expuso.

“Hemos tenido pláticas con especia-

listas en donde estamos mejorando este

plan hidráulico de intervención lleván-

dolo al ámbito ambiental”.

“Partimos de  la idea de conservar la

mayor vegetación posible, de conservar

la fauna en los diversos lugares, pero

también interviniendo en las labores de

limpieza para seguridad de la ciudada-

nía”, puntualizó.

Sin definir tiempos, señaló que en

breve se dará a conocer el nuevo esquema

en respeto a la biodiversidad del cauce.

El pasado jueves, derivado del inicio

de la temporada de ciclones, la Conagua

y el Gobierno del estado anunciaron un

retiro selectivo de vegetación en el río

Santa Catarina, desde San Pedro hasta

Guadalupe.

A decir de Luis Carlos Alatorre Ce-

judo, director del Organismo de Cuenca

Río Bravo de la Conagua, la capacidad

hidráulica del afluente se encuentra obs-

truida hasta en un 90 por ciento, por lo

que existe riesgo de inundación.

En apenas dos días, las máquinas

arrasaron con todo a su paso en un pri-

mer tramo. Ecologistas y población en

general exigieron detener el ecocidio.

SOLICITAN COMPARECENCIA
DE FUNCIONARIOS

Ante el desmonte del que está siendo

objeto el río Santa Catarina, integrantes

del colectivo “Un Río en el Río” solici-

taron al Congreso local la comparecen-

cia de funcionarios estatales.

Lo anterior con el objetivo de que in-

formen sobre la situación que se ha es-

tado presentando en este río.

Al entregar el documento en la Ofi-

cialía de Partes, los inconformes señala-

ron que era más que evidente que se ha

arrasado con toda la cubierta vegetal

existente en diversos tramos del cauce y

la ribera del río, sin distinguir entre ár-

boles y maleza.

Argumentaron que estas acciones

están afectando a la fauna silvestre que

lo habita, compuesta por diversas espe-

cies de aves migratorias y mamíferos.

Además de disminuirá sensiblemente

la proporción de áreas verdes por habi-

tante en el área metropolitana de Mon-

terrey. 

La exdiputada Claudia Tapia Castelo,

integrante del colectivo, señaló que el

desmonte generará erosión, aumentará

la contaminación atmosférica por las

partículas en suspensión y de forma por

demás incoherente.

Vincularán a acusados del caso
Debanhi hasta dentro de dos meses 

Afirman que se conservará  flora 
y fauna en río Santa Catarina

Regresarán temperaturas 
de más de 40 grados 

Consuelo López González

Lejos de entregar los recursos del

Fondo de 2 mil 500 millones de pesos a

los municipios, el Gobierno del estado

alista un nuevo recurso legal ante la Su-

prema Corte de Justicia de la Nación.

En entrevista, tras participar en un

evento público, Javier Navarro Velasco,

secretario general de Gobierno, des-

cartó proceder con la transferencia y

adelantó que interpondrán una contro-

versia constitucional ante el Máximo

Tribunal.

A decir del funcionario estatal, el

Tribunal Superior de Justicia no puede

interferir en las facultades del Tribunal

de Justicia Administrativa.

"Por el Ejecutivo vamos a promover

el recurso (de controversia constitucio-

nal) porque no estamos de acuerdo con

esa resolución (del TSJ)", refirió.

"Eso es restarle a un Tribunal juris-

diccional autónomo, como el Tribunal

de Justicia Administrativa, sus faculta-

des. Y eso está mal".

Días atrás, el Tribunal Superior de

Justicia exhortó al Tribunal de Justicia

Administrativa abstenerse de intervenir

en el caso, tumbando así la suspensión

en torno a la entrega de la bolsa incluida

en el Presupuesto Estatal 2023.

Este lunes, la bancada del PAN en el

Congreso local advirtió que el Estado

debe comenzar ya con la transferencia a

los 28 municipios beneficiarios.

“Necesitamos que se cumpla el

compromiso de la entrega de los recur-

sos para que los municipios puedan

concluir con los trabajos de las obras

que ya han iniciado, obras paradas en

pavimentos y calles donde la gente está

sufriendo”, señaló Carlos de la Fuente,

coordinador de la fracción.

“Hay que recordar que ya entregaron

el 30 por ciento de los recursos; existe

el compromiso de que existen 2 mil 500

millones de pesos del Fondo Municipal

del presupuesto 2023”. 

“Nosotros hemos estado deman-

dando que la entrega sea de manera in-

mediata…exigimos que la entrega sea

a la brevedad”, puntualizó.

Entregan puente de Churubusco y vía a Tampico

El secretario general de Gobierno, Javier Navarro, dijo que
preparan un recurso legal que presentarán ante la SCJN.

El funcionario estatal dijo que no procederán con la transferencia.

Consuelo López González

Una nueva ola de calor impactará a

Nuevo León durante los próximos días.

Protección Civil del Estado alertó a la

población por temperaturas superiores a

los 40 grados centígrados.

Desde el Centro de Operaciones de

Emergencias, Erik Cavazos Cavazos, di-

rector de la corporación de auxilio, in-

formó que el termómetro volverá a

dispararse.

A partir del jueves, los valores aumen-

tarán aún más.

“Seguimos esta semana con temperatu-

ras entre 36, 38, y en algunos lapsos por

sensación térmica puede llegar a los 40

grados”, expuso.

“Debemos de seguir con recomenda-

ciones básicas que es la hidratación, es lo

más importante, la hidratación en bebés, en

adultos mayores”.

“Si nos vamos a exponer hay que tener

mucho cuidado en los horarios de 11 a 4

de la tarde”, reiteró.

Usar bloqueador solar, ropa ligera y en

colores claros, playeras a camisas de

manga larga, gorra, sobreros, lentes obs-

curos,  y reportar al 9-1-1 de detectar al-

guna persona con posibles síntomas de

golpe de calor, son parte de las recomen-

daciones.

Se mantendrán los  recorridos de en-

trega de agua fresca, al igual que los 200

puntos de hidratación en espacios concu-

rridos como estaciones del Metro.

Según el pronóstico de la Comisión Na-

cional del Agua, las temperaturas fluctua-

rán entre los 40 y 42 grados centígrados.

"Una circulación anticiclónica en nive-

les medios de la atmósfera se localizará

sobre el sur de Estados Unidos, originando

ambiente caluroso a muy caluroso”, pu-

blicó el Sistema Meteorológico Nacional.

Otras de las medidas a seguir son  el no

realizar actividad física intensa y optar por

lugares ventilados o acondicionados.

Los síntomas de golpe de calor inclu-

yen piel roja y sin sudor, pulso acelerado y

fuerte, dolor palpitante de cabeza, mareos,

náuseas, confusión o pérdida de memoria

y hasta convulsiones.

Félix Arratia hizo la afirmación.

Alberto Medina Espinosa

Las primeras personas vinculadas a

proceso por fallas en el caso Debanhi Es-

cobar Bazaldúa se podrían dar hasta sep-

tiembre u octubre, pues la justicia aún

analiza muchos aspectos, reveló Mario Es-

cobar, padre de la hoy occisa. 

El maestro y padre de Debanhi Escobar

Bazaldúa reveló que está semana se con-

cretó una audiencia para imputar cargos a

dos ex empleadas del Hotel Nueva Casti-

lla, donde encontraron a su hija muerta,

pero por los tiempos de los jueces y la ma-

nera en que se lleva el caso, el asunto es

lento. 

El padre de la hoy occisa dio a conocer

que las ex empleadas del Motel Nueva

Castilla, a quienes se les encontraron celu-

lares, memorias USB y datos de registros

de vídeos de dicho establecimiento, que

bien podrían ayudar a esclarecer el caso,

jamás han declarado y esto afecta el des-

arrollo legal. 

Reveló que las damas siempre se han

excusado en sus abogados y en cada cita

ante la autoridad judicial niegan todo lo

que les imputa. 

Por lo que por los tiempos judiciales ya

serían fijados hasta 15 días para alegatos y

defensa y de ahí pasar a su proceso legal. 

Es de decir que este asunto es mera-

mente del proceso que lleva la Fiscalía Ge-

neral de Justicia del Estado de Nuevo León

(FGEJNL) y es el único proceso legal que

se lleva en los juzgados locales, mientras

que la Fiscalía General de la República

(FGR) aún analiza todo lo relacionado a

estos hechos. 

“El juzgador determinó que sí existen

pruebas suficientes para implicarlas en este

proceso”, compartió Mario Escobar, padre

de Debanhi, a medios de comunicación. 

A finales de agosto e inicios de sep-

tiembre fueron cateadas las casas de las

dos exempleadas.

Jorge Maldonado Díaz

La primera etapa del Puente Churu-

busco en Monterrey en su cruce con la vía

a Tampico ya es toda una realidad, este

martes, las autoridades municipales entre-

garon la primera etapa de la obra.

De acuerdo con el Secretario de In-

fraestructura Sostenible, Guillermo Her-

nández para el proyecto se realizo una

inversión de 155 millones de pesos.

Un recurso que era necesario destinar,

ya que con las adecuaciones agilizaran la

vialidad, pero, sobre todo, el tráfico ya no

se vera desquiciado cada vez que al tren se

le ocurra detenerse en esta zona.

Gracias a la buena organización en la

inversión del recurso en esta fase se logra-

ron ahorros por casi 10 millones de pesos,

que se destinarán a mejorar el parque li-

neal, que contará con bancas, mesas, arbo-

rización natural, jardineras y un skate park.

“Una vez que se concluya esta obra va

a haber mayor orden aquí en el crucero con

los movimientos vehiculares, con los re-

tornos, con las vueltas izquierdas, con una

rotonda que va a estar aquí en el centro

para darle mayor seguridad a los colonos

del lado oriente, así como a los estudiantes

de la Universidad y el plus que va a tener

esta obra va a ser que vamos a tener aquí

abajo del puente un parque de casi 400 me-

tros lineales”, explicó.

La primera etapa consta de tres carriles

en el sentido de norte a sur con una longi-

tud de 680 metros y forma parte del Anillo

Vial Metropolitano Intermedio que, ade-

más, permitirá el flujo continuo de la ave-

nida Churubusco y hará conexión con otras

arterias del área metropolitana, por lo que

se espera reducir los tiempos de traslado

de los automovilistas.

El paso elevado se ubica sobre la vía a

Tampico por lo que se evita que el tráfico

se detenga durante las cinco o seis veces

diarias que el tren atraviesa la zona.

Mientras se llevan a cabo los trabajos

de la segunda etapa, dos de los tres carriles

que se abrieron hoy, funcionarán de norte

a sur, y el otro se habilitará como con-

traflujo de sur a norte, para permitir el

tránsito libre en ambos lados del

puente. 

Al concluir el viaducto, se iniciará

la regeneración de la parte baja donde

se brindará seguridad al peatón al con-

tar con accesibilidad universal.

Es apenas la primera etapa de la obra.

Se anunció que será en los próximos días.

Sería en septiembre u octubre.

Tendrá un costo de 155 millones de pesos.



Por si quedaba alguna duda, el secretario
general de Gobierno, Javier Navarro, ya le
mandó decir a los diputados del PRIAN y a
los alcaldes que no habrá de piña.

Que si esperaban el reparto de los recursos
que forman la bolsa de los dos mil 500 millo-
nes de pesos se quedarán como el chinito,
por lo vale agarrar asiento, lugar y tabla.

Así que agárrese porque puede apostar
doble contra sencillo, que las partes en con-
flicto tendrán que hacer de tripas corazón
hasta que el tema se solucione tarde o tem-
prano.

Toda vez que la bola está en posesión de
una autoridad federal que aún analiza el caso
de tira-tira y podría resolver según su crite-
rio, tan pronto como se pueda.

Pero si Javier Navarro rompió el silencio
ante la exigencia del panista Carlos de la
Fuente, advirtiendo que no entregarán nada a
los municipios, algo habrá de saber.

Luego de algunos días en que Carlos
Alatorre Cejudo, Director General del
Organismo de Cuenca Río Bravo de la
Conagua; Juan Ignacio Barragán, director de
AyD; y Hernán Villareal, titular de
Movilidad, anunciaron el desmonte “selecti-
vo” del río Santa Catarina, se vislumbra un
alternativa.

Por lo que ayer el secretario de Medio
Ambiente de Nuevo León, Félix Arratia,
habló sobre el particular, señalando a través
de un video que hizo circular, que se conser-
vará la flora y la fauna, por lo que vale ver de
qué se trata.

Sobre todo cuando en el primer aviso enca-
bezado por el funcionario federal dijo que el
proyecto comprende cien millones de pesos
para el desmonte de 25 kilómetros y que a los
días, ya se había devastado un amplio tramo
del cause.

Lo que sí podemos señalar es que después
de la devastación total de un amplio espacio
del río Santa Catarina, los trabajos con
maquinaria pesada, que agarró parejo, se
paralizó.

Tan es así que ante la presencia física de
ambientalistas que acudieron a supervisar el
área desmontada, se percataron que desde el
lunes pasado no hay quien opere la maquinaria.

Amén de que empleados enviados para
colorar cintillas amarillas de selección de los
árboles a proteger, no pudieron colocarlas,
pues el área ya estaba desmontada.

Por lo que los trabajadores comisionados
para esa tarea se retiraron del lugar con los
rollos de cinta amarilla en sus manos. Vaya,
como se diría, así como llegaron se fueron.

No nos gusta el chisme, pero con eso de los
calores le podríamos decir que la cifra de
fallecimientos por golpes de calor es más alta
de lo que se decía.

Al menos así se maneja de manera extraofi-
cial y que coincidiría con los números dados
a conocer hace algunos días por las autorida-
des federales de Salud.

Por lo que vale esperar la aclaración por
parte de las autoridades de Nuevo León,
sobre todo para ahora que se vislumbran tem-
peraturas de 40 grados.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que regresarán a la entidad las

temperaturas superiores a 
los 40 grados centígrados.


“Por el Ejecutivo vamos a promover 
el recurso (de controversia constitu-

cional) porque no estamos de acuerdo
con esa resolución (del TSJ)”

Que las autoridades afirmaron 
que se conservará  flora y fauna 

en río Santa Catarina.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Javier
Navarro

Cómo parte de una política inte-
gral de acciones en pro de todos los
miembros de la sociedad de Santa
Catarina, la Ciudad atendió hasta 4
mil seres sintientes en sus necesi-
dades clínicas y de salud más
apremiantes. 

Por lo que está semana alrededor
de 4 mil servicios para perros y
gatos ha brindado el Gobierno de
Santa Catarina en lo que va del año
a través de la Unidad Móvil Canina. 

Y es que en atención a instruc-
ciones del Alcalde Jesús Nava
Rivera esta unidad móvil ha recorri-
do 143 colonias de la ciudad brin-
dando diversos servicios a estos ani-
males para beneficiar a su vez a sus
dueños, que suman 2 mil ciu-
dadanos. 

“Hemos brindado tres mil 951 ser-

vicios en lo que va del año, en 143
colonias visitadas, donde se ha aten-
dido a 2005 ciudadanos que han
acudido con sus animales de com-

pañía”, señaló Abraham Rodríguez
Moreno, Secretario de Desarrollo
Social. 

Dentro de estas visitas se aplica la

vacuna antirrábica de forma gratui-
ta, mientras que se inyecta a bajo
costo la múltiple canina, al igual
que servicios como corte de uñas,
desparasitación felina y canina, así
como consultas. 

Asimismo, la Unidad Móvil
Canina ha aplicado dos mil 890 vac-
unas antirrábicas a los animales de
compañía sin costo. 

En este tema Rodríguez Moreno
precisó que dentro de los servicios
ofrecidos durante este año se han
dado 75 consultas, mil 520 despara-
sitaciones, además de baños y otros
servicios. 

Dicho ello se han aplicado 814
vacunas quíntuple y triple a canes y
felinos, cifra que supera las 500
proyectadas para mediados del año
en curso. (AME)

Atiende SC hasta 4 mil seres sintientes en la Unidad Móvil Canina

Jesús Nava dijo que se han recorrido 143 colonias.

Al apadrinar la graduación de un
Jardín de niños, César Garza
Villarreal, alcalde de Apodaca
reconoció el esfuerzo diario y
constante que realizan los padres
de familia, para hacer de sus hijos
unos mejores ciudadanos.

El alcalde agradeció también a
los maestros de los pequeños
quienes con su dedicación y tra-
bajo ayudan a formar a los ciu-
dadanos del futuro, quienes al
tener una mejor preparación
accederán a una mejor calidad de
vida.

Las graduaciones son motivo de
alegría para todos, pero sobre
todo son momentos para Dar gra-

cias! A nuestros maestros por su
dedicación y valioso trabajo para
nuestros hijos, a los padres de
familia por su esfuerzo diario y
constante”, dijo.

“Para hacer de sus hijos mejores
ciudadanos … y a mis ahijados
gracias por seguir luchando y
soñando por un futuro mejor para
todos. Gracias, muchas gracias a
todos! Ánimo”, añadió.

Cabe destacar, que el alcalde de
Apodaca ha trabajado en brindar
mejores condiciones a los estudi-
antes, brindándoles becas, apoyos
y hasta útiles escolares gratuitos,
apoyando la economía de los
padres apodaquenses.

Reconoce César Garza esfuerzo de
padres con sus hijos estudiantes

El alcalde apadrinó la graduación de un jardín de niños.

Miguel Treviño de Hoyos, alcalde
de San Pedro Garza García se
reunió con el presidente de la
Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex) a
nivel nacional, José Medina Mora
Icaza.

Lo anterior, para presentarles el
modelo de seguridad, mediante el
que trabaja el municipio sampetri-
no, para ser la policía más confiable
y efectiva de México, según las
encuestas del Inegi en el país.

“Vine a Coparmex a platicar con
José Medina Mora sobre la policía
de SPGG”, dijo el alcalde.

“Llevamos 5 años como la policía
más confiable y más efectiva de
México, según
@INEGI_INFORMA”, añadió.

El ejecutivo municipal señaló

tener una de las mejores policías del
país, no es con arreglos en lo oscu-
rito, sino es con un modelo de tra-
bajo que podría ayudar a cualquier

municipio en el país.
.“No es magia, ni arreglos en lo

oscurito. Es un modelo de trabajo
que puede funcionar en cualquier

municipio”, puntualizó.
Cabe destacar, que el Instituto

Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi) reconoció a la policía de San
Pedro Garza García como la mejor
de todo México.

Esto lució en la más reciente
Encuesta Nacional de Seguridad
Pública Urbana, que fue publicada
en el portal del organismo
autónomo, quien recalcó que se
trata de los resultados obtenidos en
este primer trimestre de 2023.

En términos generales, el munici-
pio de San Pedro se colocó como la
ciudad con menor porcentaje de
percepción de inseguridad, con un
18.3 por ciento, por arriba de Benito
Juárez 19.4 %, Piedras Negras 19.9
%, Los Cabos 22.7 %, Saltillo 23.9
% y Tampico 24.1 %.(ATT)

Presenta Miguel modelo de seguridad a la Coparmex

José Medina, presidente nacional de la Confederación, lo recibió.

Con el objetivo de facilitar la
movilidad y el traslado del sec-
tor, el Municipio de Escobedo
instaló en la colonia Bosques de
Escobedo un puente sobre el
arroyo que cruza la extensión del
Parque Lineal.

Dicho puente fue instalado por
personal de Servicios Públicos.

Con dichas acciones el
Municipio de Escobedo continúa
trabajando para que nuestros ciu-
dadanos tengan espacios dignos.

Cabe recordar que, actualmente
el Gobierno de Escobedo con-
tinúa con la nueva etapa del par-

que lineal Las Torres que com-
prende desde la Calle Abasolo
hasta Isla del Sur, y contará con
andadores internos y banquetas,
área de juegos infantiles y gim-
nasio al aire libre. 

Así como cancha múltiple, cal-
istenia y parkour, gradas y un
parque para mascotas. 

En distintas ocasiones el edil
escobedense ha refrendado su
compromiso por trabajar en el
mejoramiento de los parques
públicos para el bienestar famil-
iar, diversión y esparcimiento de
los ciudadanos.(CLR)

El Gobierno municipal de García
que encabeza el Alcalde Carlos
Guevara Garza, a través de la
Dirección de Turismo, se reporta
listo para recibir a los paseantes
en estas vacaciones, tanto del pro-
pio municipio, como a turistas de
otros estados o países.

¿Quieres relajarte en un spa ter-
mal? ¿Qué tal vivir un safari real?
¿Tal vez quieras saber un poco
más sobre el pasado de García, o
incluso recorrer en bici o
TuriMóvil las calles del Centro
Histórico?

El Presidente Municipal señaló
que para disfrutar al máximo de

esta temporada no tienes que via-
jar a otra ciudad o gastar mucho,
pues García lo tiene todo para
pasar unas estupendas vacaciones
en familia.

“García es un municipio muy
rico en historia, en tradiciones y
cultura, además de lugares para el
entretenimiento”, mencionó el
Alcalde, “así es que lo único que
tienes que hacer es programar tu
visita y pasártela de lo mejor”.

Para más información sobre las
distintas atracciones de García,
puedes llamar al 811075-7924 de
la Dirección de Turismo. Aquí te
damos a conocer algunas de ellas.

Está en la colonia Bosques de Escobedo.

Facilita Escobedo movilidad
con puente sobre arroyo

Está García listo para recibir a paseantes
durante las vacaciones de verano

Se hacen paseos por las calles del municipio.
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El gobierno del Estado asum-

ió ayer el mando de Seguridad

del municipio de Villaldama.

A través de sus redes sociales,

Gerardo Saúl Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública,

dio a conocer la intervención de

la policía municipal.

“A partir de hoy, con funda-

mento en la Ley de Emergencia

Policial, el Estado asume por

completo la seguridad pública de

Villaldama”, compartió.

Desde el lunes se incrementó

la presencia de Fuerza Civil en el

municipio, y este martes se

intensificó con la participación

del Ejército Mexicano.

Sin embargo, hasta el momen-

to se desconoce el número de

elementos asignados.

Una unidad black mamba luce

a la entrada de la municipalidad.

El pasado viernes, trascendió

que el jefe de escoltas del

Alcalde de Villaldama y el

Secretario interino de Seguridad

Pública sufrieron un ataque a

balazos.

Horas más tarde, el vehículo

en el que viajan fue encontrado

calcinado, con dos cuerpos al

interior.

Ante ello, los 16 elementos

municipales decidieron dejar la

patrulla.

Es de destacar que la toma

temporal de la corporación ya

fue publicada en el Periódico

Oficial del Estado.

“El Ejecutivo del Estado,

tomando en consideración que se

han estado presentando circun-

stancias de inseguridad que están

afectando el orden social en el

municipio de Villaldama, Nuevo

León…declara que el Estado

asume de manera inmediata y

transitoria la facultad de emitir

órdenes a la policía del munici-

pio de Villaldama, Nuevo León”,

cita la declaratoria.(CLG)

Para promover la aplicación de
vacunas y acciones de prevención;
Nuevo León arrancó la Primera
Jornada Nacional de Salud
Pública.

En el municipio de Salinas
Victoria, Alma Rosa Marroquín
Escamilla, Secretaria de Salud en
el Estado, puso en marcha las
actividades que se intensificarán
en los próximos días bajo el lema
“Comunidad Sana, Comunidad
Fuerte”.

“La salud es un estado muy
variable donde un momento  la
tenemos y en cualquier otro la
perdemos”, resaltó la funcionaria.

“Vamos a promover aplicación
de las vacunas, cuidado de la
mujer embarazada, cuidado del
adulto mayor, pacientes con enfer-
medades crónicas, prevención de
accidentes”.

“La prevención es el tema más
importante en el tema de salud y es
lo que tenemos más olvidado”,
puntualizó.

Control de embarazo, preven-
ción de embarazo adolescente,
serán otros de los temas a abordar
casa por casa, centros de salud,
unidades médicas, y  espacios de
reunión.

Asimismo, complementarán
esquemas de vacunación a niñas y
niños de entre 0 y 9 años.

"Todas las mamás lleven a sus
hijos a vacunar ese sería el men-
saje más importante", insistió.

Las Jornadas Nacionales de
Salud Pública tienen como
propósito acercar los servicios de
salud a la población de todas las
edades, mediante acciones inte-
grales de promoción, prevención
y educación para la salud. (CL)

Ante la contaminación que

arrecia en la entidad y la nueva

ola de calor que vivirá Nuevo

León, la bancada del PRI en el

Congreso Local exhortó al titu-

lar de la Secretaría de Medio

Ambiente, Félix Arratia para

que informe las acciones que ha

realizado para prevenir estos

problemas que se avecinan.

La diputada local Jessica

Martínez Martínez, al entregar

su propuesta en la Oficialía de

Partes advirtió que estudios

científicos han demostrado que

el calor extremo, aunado a la

contaminación ambiental,

aumenta hasta en un 21% el

deceso de personas, lo que

pudiera ayudar a explicar el

motivo por el que Nuevo León

fue el primer lugar en fallec-

imientos con 74 decesos en la

ola de calor registrada en junio,

de acuerdo a datos de la

Secretaría de Salud federal.

“Exhorto al titular de la

Secretaría de Medio Ambiente,

Félix Arratia, para que informe

a esta Soberanía sobre las

acciones que se han tomado por

parte de la Secretaría a su

encargo, para la disminución de

la contaminación ante la ola de

calor que azota a la entidad”,

manifestó Martínez.

Recordó que, a mediados de

junio, las temperaturas super-

aron los 45 grados Celsius, que

se combinaron con altos niveles

de contaminación en la zona

metropolitana, lo que coincidió

con los decesos por golpes de

calor reportados en esas fechas.

“Estudios científicos real-

izados en California han

demostrado que el calor

extremo aunado a la contami-

nación ambiental aumenta hasta

en un 21% los fallecimientos de

personas, en especial adultos

mayores, esto pudiera ayudar a

explicar el motivo por el que

Nuevo León fue el primer lugar

en fallecimientos ante la ola de

calor que azotó al país, con el

preocupante porcentaje del

42% de los fallecimientos a

nivel nacional”, alertó.

La diputada priísta insistió

en que la Secretaría de Medio

Ambiente debe atender de man-

era integral el grave problema

de la contaminación y no limi-

tarse a sancionar automóviles.

“Lo único que hemos visto

del actual Secretario Félix

Arratia, es la exhibición a

través de algunos medios de

comunicación de una lista de

empresas o fuentes fijas que

consideraron ellos habían

incumplido con ayudar a com-

batir la contaminación, sin

embargo, desconocemos como

legisladoras y legisladores las

puntualizaciones para haber lle-

gado a esa consideración,

además de que no sabemos si

aquellas que no cumplen, qué

tipo de sanción o clausura les

corresponden”. agregó.(JMD)

Desde el lunes pasado se incrementó la presencia de FC

Toma Estado mando de seguridad en Villaldama

Pide GLPRI informe sobre estrategia
estatal para combatir ola de calor

Por presunta corrupción, ejercicio ilícito del servicio públi-

co, y por delitos contra el patrimonio del Estado, la bancada

de Movimiento Ciudadano denuncio ante la Fiscalía

Anticorrupción a Artemio Garza Rodríguez, ex presidente del

Consejo del Parque Fundidora

Lo anterior se dio como resultado de la investigación que

realizo la Auditoría Superior del Estado en la cuenta pública

del periodo 2016-2019.

De acuerdo con la diputada Sandra Pámanes Ortiz, señalo

que de acuerdo con el órgano fiscalizador en la resolución se

presentaron 255 millones de pesos en gastos no justificados,

justo cuando Garza Rodríguez estuvo al frente del Parque

Fundidora.

Dijo también que la Comisión de Hacienda del Congreso

rechazó la cuenta pública del 2015 por irregularidades, mien-

tras que las del 2016 a 2019 no hay un dictamen listo, al tiem-

po que la del 2020 fue rechazada por un monto no solventa-

do de un millón de pesos.

“Consideramos importante que se esclarezcan estas obser-

vaciones, y en el caso que se haya incurrido en delitos de cor-

rupción o cualquier otro cometido por los servidores públicos

denunciados, que se proceda conforme a derecho”, dijo.

La Diputada emecista explicó que en la del 2016, las

observaciones son por 38 millones 790 mil 916 pesos; la del

2017, por 150 millones 359 mil 127 pesos; la del 2018, por 41

millones 254 mil 284 pesos; la del 2019, por 22 millones 770

mil 569 pesos.

En caso de comprobarse los delitos, Pámanes detalló que

el castigo por ejercicio ilícito del servicio público es de uno a

siete años de prisión.

Los delitos contra el patrimonio del Estado se sancionan

con dos a 12 años de prisión, precisó la legisladora.

“Son cuentas públicas que ya tenemos en el Congreso del

Estado y que curiosamente no han sido dictaminadas por

parte de la Comisión de Hacienda, presidida por parte de la

Diputada Myrna Grimaldo, diputada panista”.mencioino la

diputada. (JMD)

El arranque lo encabezó Alma Rosa Marroquín

Inicia primera jornada
nacional de salud pública

Tras la tregua obtenida ante el

gobierno de Estados Unidos,

Nuevo León reforzará sus proto-

colos de sanidad en bovinos de

exportación.

En las instalaciones de la

Unión Ganadera; Marco

González Valdez, Secretario de

Desarrollo Regional y

Agropecuario del Estado, sostu-

vo un encuentro con

Asociaciones de Criadores de

Ganado de Registro, que coad-

yuvarán en el proceso.

Con cero tolerancia a irregu-

laridades, se integró también el

nuevo Comité de

Fortalecimiento de Exportación

Bovina Libre de Tuberculosis.

“Nos alienta su apoyo y que

todos cierren filas en este

reforzamiento a las acciones por

seguir mejorando la sanidad del

ganado bovino para la

exportación”, refirió durante la

reunión.

“Su apoyo es vital porque

este es un trabajo de todos, para

reforzar los protocolos de traz-

abilidad recomendados por las

autoridades de Estados Unidos”.

Recordó que las autoridades

norteamericanas reconocieron

que se requieren fortalecer cues-

tiones de forma y no de fondo.

En los últimos 7 años, la enti-

dad registró cero casos de tuber-

culosis bovina, por lo que el ries-

go es nulo.

Acudieron también Adrián de

la Garza Tijerina, Presidente de

la Unión Ganadera Regional

(UGRNL); y Enrique Canales,

Titular de la Oficina de

Representación de la Secretaría

de Agricultura y Desarrollo

Rural del Gobierno Federal

(SADER).

Además de los presidentes de

las Asociaciones de Criadores de

las razas Beefmaster, Luis

Gerardo Marroquín Salazar;

Jorge González Cantú, Brangus

Rojo; Adolfo Francisco Treviño

Gil, Razas Italianas; y Manrique

Serna Chapa, Simmental,

Simbrah y Simangus.(CLG)

Esto tras la tregua obtenida ante el gobierno de Estados Unidos

Reforzará NL sus protocolos de
sanidad en bovinos de exportación

Diputada Jessica Martínez

Denuncian a ex presidente del
Consejo del Parque Fundidora

Con una inversión de casi 84

millones de pesos, el gobierno del

Estado presentó ayer la primera

etapa de Modernización del

Instituto Registral y Catastral.

En Palacio de Gobierno, el

gobernador Samuel García

Sepúlveda mostró la validación y

autentificación de un documento a

través de su teléfono celular.

Se trata del nuevo Sistema de

Gestión Registral, que convierte al

Instituto en una Ventanilla Digital.

A la par, puso en marcha una

segunda etapa en la que se inver-

tirán 200 millones de pesos.

“Ante esta economía vibrante,

requerimos un gobierno igual de

digital, tecnológico y dinámico”,

resaltó.

“En la nueva Constitución de

Nuevo León, el Artículo 41 que

garantiza a los neoloneses la inno-

vación tecnológica y el Artículo

19 que es tener gobiernos incor-

ruptibles, que tengan todo digital”.

Contrario a otras entidades de

la República, dijo, Nuevo León

fue el único en cerrar por comple-

to el Registro Catastral durante la

pandemia de Covid-19 ante falta

de tecnología.

De tal forma que desde su lle-

gada al gobierno se puso manos a

la obra en su digitalización.

Josemaría Urrutia García,

director general del Instituto

Registral y Catastral del Estado de

Nuevo León, indicó que tras

analizar las plataformas tecnológi-

cas utilizadas por Registros

Públicos de la Propiedad en otros

estados del país, se definió una

Estrategia de Modernización para

implementar un nuevo modelo

operativo a fin de modernizar

todos los mecanismos.

Se realizó la captura de 126 mil

194 actos jurídicos y/o carátulas

de predios que representan poco

más de 21 por ciento de los actos

jurídicos y/o carátulas de predios

de la oficina.

La Ventanilla Digital permitirá

que los Notarios Públicos realicen

trámites 100 por ciento en línea.  

Contempla los  mecanismos de

recepción, calificación, inscrip-

ción, archivo y entrega de los

actos jurídicos, alertas registrales,

uso de Firma Electrónica en todo

el proceso registral, generación

del código QR en todos los docu-

mentos que entran para la vali-

dación mediante cualquier dispos-

itivo inteligente, pagos en línea y

capacidad de vinculación con

Catastro. 

“Con el nuevo Sistema de

Gestión Registral se fortalecerá la

certeza jurídica de las operaciones

inmobiliarias, dejando atrás el uso

del papel y dando paso a la firma

electrónica, a mecanismos

seguros como BlockChain y al

Anuncian etapa uno de modernización del Instituto Registral y Catastral

Lo anunció el gobernador
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Matan a balazos a dueño de negocio

Muere hombre a pedradas y batazos
Gilberto López B.

Sergio Luis Castillo

A unas horas de ser gol-
peado con un bate y a
pedradas por dos jóvenes, un
hombre falleció en un hospi-
tal donde era atendido, en el
municipio de Cadereyta
Jiménez.

La persona fue agredida
en horas de la mañana del
lunes, le pegaron con un
bate y a pedradas, una de
ellas en la cabeza, en calles
de la Colonia Carlos Salinas
de Gortari.

Algunos vecinos del sec-
tor, tras percatarse del
lesionado lo trasladaron a un
hospital de la localidad, en
donde más tarde se reportó
su fallecimiento a conse-
cuencia de las heridas que
sufrió.

En las indagatorias se
estableció que aparente-
mente los hechos fueron por
viejas rencillas, haciéndose
cargo de las indagatorias
elementos de la Agencia

Estatal de Investigaciones.
El occiso es un hombre

de entre 50 a 55 años de
edad, identificado como
Edwin, agredido en la calle
Arturo B. de la Garza cerca
de su cruce con la Carretera
a Chihuahuitas.

Más tarde arribaron al
lugar los elementos de la
policía tanto de Seguridad
Pública municipal como de
la ministerial para las inda-
gatorias, además de personal
del Instituto de

Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía
General de Justicia.

Se espera que en las próx-
imas horas los agresores
pudieran ser ubicados por la
Policía.

OTRO EN CADEREYTA
Un hombre fue asesinado

a golpes y con heridas de
arma blanca, al ser atacado
cuando caminaba a su
vivienda en la Colonia Valle
del Roble, en Cadereyta.

Vecinos del lugar al verlo
mal herido en un predio
baldío, lo llevaron cargando
aún con vida a su vivienda,
pero desafortunadamente
terminó por fallecer.

Los hechos fueron repor-
tados a las 15:00 horas de
ayer martes en las calles
Camelia y Almendros, en la
Colonia Valle del Roble, en
Cadereyta.

El ahora occiso fue iden-
tificado como Pablo, de 38
años de edad, quien tenía su
domicilio en la calle
Camelia número 102, en el
mencionado sector.

Hasta el momento se
desconoce quien o quienes
fueron los autores materiales
del ataque.

Las autoridades no
descartaron que el hombre
haya sido víctima de un
asalto.

Familiares del hombre
mencionaron que este tenía
varias semanas sin empleo,
por lo que había salido a
buscar un trabajo.

Andrés Villalobos Ramírez 

El propietario de un estable-
cimiento de compra y venta de
metales fue privado de la vida a
balazos, por un solitario pis-
tolero el cual logró escapar, en
Santa Catarina. 

La muerte del hombre fue
reportada a las 16:00 horas
sobre las calles San Luis Potosí
y San Diego, en la Colonia San
Gilberto. 

Por medio de un llamado al
C-5, fueron advertidas las
autoridades sobre una persona
con impactos de un arma de
fuego. 

Elementos de Protección
Civil del municipio llegaron al
sitio y brindaron los primeros
auxilios a la persona, el cual por
desgracia ya no presentaba sig-
nos vitales. 

El hombre no fue identifica-
do en el lugar de los hechos,
mismo que presentaba dos

impactos por proyectil de arma
de fuego, uno de ellos en el crá-
neo. 

Una fuente allegada a las
investigaciones dijo, que al
local de compra y venta de met-
ales arribaron dos sujetos pre-
guntando en cuanto compraban
algunos objetos. 

El dueño del establecimiento
los recibió, siendo en esos
momentos en que le dispararon
a la cabeza, dejándolo tirado en
medio de un charco de sangre.

Agentes de la Policía
Ministerial y uniformados de
Santa Catarina, al momento de
su arribo comenzaron con las

investigaciones del caso. 
La fuente mencionó, que los

ministeriales interrogaban a
familiares de la víctima sobre
un posible “cobro de piso”.

OTRO EJECUTADO
Cuando se hallaba en el

porche de su domicilio en
espera de una motocicleta, un ex
presidiario fue ejecutado por
hombres armados que viajaban
en un vehículo, en el municipio
de Allende. 

La muerte violenta fue repor-
tada a las 15:20 horas sobre la
calle Serafín Peña, en la Colonia
Eduardo Livas Villarreal, en el
municipio sitiado al sur del esta-
do. 

Paramédicos de Protección
Civil municipal llegaron al
lugar de los hechos y revisaron
los signos vitales de la víctima,
quien se encontraba en el interi-
or de su domicilio, confirmando
que ya había muerto.

El ejecutado fue identificado
como Eleazar Jaime Guerrero
Reyes, de 51añoa, quién pre-
sentaba varias heridas por
proyectil de arma de fuego. 

Guerrero Reyes contaba con
antecedentes penales por delitos
contra la salud, de acuerdo con
la información brindada por sus

familiares a las autoridades. 
Se dijo que Eleazar se encon-

traba en el porche de su domi-
cilio, ya que le iban a llevar una
motocicleta. 

A bordo de un vehículo
pasaron los gatilleros, quienes al
verlo le dispararon en varias
ocasiones, dándose a la fuga a
toda velocidad. 

Al lugar de los hechos vio-
lentos llegaron agentes ministe-
riales y policías municipales,
iniciando con las investiga-
ciones del caso. 

Los efectivos ministeriales se
entrevistaron con los familiares
de la víctima, los cuales
señalaron que Eleazar contaba
con antecedentes por delitos
contra la salud. 

De igual forma, los efectivos
ministeriales interrogaron a los
vecinos, además buscaron de
cámaras de seguridad que
pudieron grabar los hechos y a
los pistoleros.

Los hechos se registraron en Santa Catarina.

Ocurrió en Galeana.

Gilberto López Betancourt

Un pepenador resultó con al
menos tres heridas de bala,
luego de ser atacado el martes
en calles de la Colonia La
Unidad, municipio de
Escobedo.

La Cruz Roja Mexicana
recibió el reporte de los hechos
alrededor de las 23:30 horas, en
el cruce de las calles Unidad
Geográfica y Unidad Popular,
en el sector antes referido.

El lesionado fue identificado
únicamente como “El Flaco”,
de entre 20 a 25 años de edad,

quien tras recibir atención médi-
ca lo trasladaron en una ambu-
lancia al Hospital Universitario.

La persona afectada pre-
sentaba al menos tres heridas de
bala, una de ellas en el glúteo
izquierdo, otra en el tobillo del
mismo lado y una más en el
abdomen.

Las autoridades presumen
que los hechos podrían tener
relación con el narcomenudeo,
y al parecer la víctima ya había
sido baleada hace algunas sem-
anas.

En las indagatorias se
estableció que “El Flaco” estaba

frente a su domicilio, cuando
llegaron al menos dos hombres
armados que le dispararon en
varias ocasiones, al parecer tres.

Una vez que cometieron la
agresión, los presuntos se
dieron a la fuga por las calles
del sector.

Elementos de Seguridad
Pública de Escobedo arribaron
al lugar de los hechos, así como
efectivos de la Agencia Estatal
de Investigaciones.

En otro caso, las personas
encontradas calcinadas en
Villaldama el pasado sábado,
fueron identificadas por la FGJ

de Nuevo León como
“escoltadas privados”.

Los occisos son: Raúl
Montañez y Víctor Saldívar, se
dio a conocer mediante un
comunicado emitido ayer
martes, y de quienes sus cuer-
pos fueron encontrados el sába-
do a la altura del kilómetro 61
de la Carretera a Colombia.

Sin embargo, trascendió que
Raúl Montañez presuntamente
hacía trabajo de Secretario
Interino de Seguridad Pública
de Villadama y era jefe de
escoltas del municipio, pero aún
no era dado de alta.

Sergio Luis Castillo

Una persona sin vida y daños mate-
riales de consideración fue el saldo
que dejó un choque por alcance entre
dos tráileres en un tramo carretero del
municipio de Galeana.

Las autoridades mencionaron que la
cabina del tráiler responsable terminó
totalmente destruida y su conductor
prensado.

PC municipal informó que el sinie-
stro se reportó ayer por la mañana en la
Carretera federal número 57,
kilómetro 107, altura del Parador San
Pedro.

Hasta el momento el ahora occiso
no ha sido identificado de forma ofi-
cial, aunque se encontraron varias cre-
denciales entre sus pertenencias.

Al momento de los hechos la vícti-
ma conducía un tráiler de la marca
Kenworth, propiedad de Promotora
Norte Pacíficos S.A, de C.V. 

Así mismo en el lugar se atendió a
otro conductor, Miguel Ángel Reyes
López, de 57 años, originario de Lagos
del Bosque, en el Estado de México.

Mencionaron que este conductor
solo presenta lesiones muy leves, por
lo que no fue necesario su traslado a un
hospital.

Este último viajaba en un tracto
camión tipo Kenworkth de la línea
TTT- Transportes Torres S.A de C.V.

Las causas preliminares del acci-
dente fueron el exceso de velocidad en
que era conducido el tráiler.

Fue atacado el martes en la colonia La Unidad. 

Los volvieron a detener.

Sergio Luis Castillo

La deficiencia técnica de los ele-
mentos de la AEI quedó al descubier-
to, al producirse la fuga de un reo
cuando lo trasladaban a la comandan-
cia de Policía en Santa Catarina.

El caso salió a la luz pública, ya que
la acción fue captada por un sistema de
video de circuito cerrado de un local
comercial. 

Los hechos se registraron el domin-
go en el cruce del Bulevar Luis
Donaldo Colosio y Antiguo Camino a
Minera del Norte, en Santa Catarina.

Según los informes, el detenido
escapó esposado del interior de la
patrulla de la Policía Ministerial.

Al parecer a los agentes se les
olvidó colocar el seguro de las puertas
traseras, a pesar de que el acusado es
considerado de alta peligrosidad.

Las autoridades estatales men-
cionaron que, afortunadamente el
sospechoso fue detenido minutos
después al llegar el apoyo de otras cor-
poraciones.

Hasta el momento las autoridades
no han revelado la identidad del sospe-
choso.

Se indicó que el sujeto es un hom-
bre de playera blanca, short azul y
tenis blancos, de unos 25 años de edad.

El sospechoso había sido detenido
por elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones, por estar implicados
en varios delitos de alto impacto en el
municipio de García.

Falleció en el hospital donde era atendido. 

Gilberto López B.

Sergio Luis Castillo

El conductor de una
motocicleta falleció luego
de estrellarse contra un
poste de concreto, la madru-
gada del lunes en el munici-
pio de Linares.

Alrededor de las 4:00
horas se registró el accidente
en Camino a Microondas, a
unos metros de su cruce con
la calle Coahuila, Colonia
Tepeyac.

El golpe por el estrel-
lamiento despertó a diversos
vecinos, quienes comuni-
caron lo sucedido a las
autoridades.

Una vez que llegaron los
elementos de auxilio,
paramédicos de la Cruz Roja
y Protección Civil se per-
cataron de que el motoci-

clista ya no presentaba sig-
nos de vida.

El occiso fue identificado
como Pedro Carrillo Cruz,
quien contaba con 24 años
de edad, con domicilio en la
Colonia Buenos Aires, en
Linares.

La zona de los hechos
quedó resguardada por los
elementos de Seguridad
Pública de Linares.

Se presume que el moto-
ciclista se desplazaba a
exceso de velocidad, lo que
hizo que perdiera el control
y se estrellara en el poste de
concreto.

El personal del Instituto
de Criminalística y
Servicios Periciales de la
Fiscalía General de Justicia
de Nuevo León revisó el
cadáver, para luego ser
trasladado al anfiteatro del

Hospital Universitario para
la autopsia correspondiente.

En cuanto a la motocicle-
ta, se la llevaron del lugar en
una grúa para ser depositada
en el corralón correspondi-
ente.

DESTRUYE AUTO
Un joven terminó con

diversas lesiones, después
de destruir su automóvil
Mustang que acababa de
adquirir hace unos días, en

el municipio de Cadereyta.
Testigos de los hechos

mencionaron que el afectado
se divertía acelerando su
vehículo, lo que hizo que
perdiera el control del
volante y se estrellara contra
la estructura de una barda.

El accidente se registró
en la carretera Cadereyta-
Allende, casi en su cruce
con el Libramiento Alfonso
Martínez Domínguez, en la
circulación de sur a norte.

La tragedia se registró en Linares.

Balean a pepenador y lo dejan grave en Escobedo

Fallece 
trailero en 

choque

Pierde la vida luego 
de estrellar su moto

Salta reo 
de patrulla 

para huir 

Ataque en Allende.



Alberto Cantú                                  

La Selección Mexicana de
Futbol que dirige Jaime
Lozano buscará este miércoles
por la noche el poder concretar
su pase a la final de la Copa
Oro que está siendo en los
Estados Unidos. 

El conjunto mexicano
enfrentará este día por la noche
y en las semifinales de la Copa
Oro al cuadro de Jamaica. 

Este duelo entre mexicanos
y jamaiquinos será en punto de
las 19:30 horas, siendo el
Allegiant Stadium de las
Vegas, en los Estados Unidos ,
la sede en la que se realizará
este compromiso. 

La escuadra nacional viene
de eliminar en los cuartos de
final al cuadro de Costa Rica,
haciéndolo por un marcador
final de dos goles contra cero
tras los tantos de Orbelin
Pineda y Érick Sánchez. 

Jamaica, por su parte, eli-
minó en los cuartos de final de

la Copa Oro al cuadro de
Guatemala y eso fue por mar-
cador final de un gol a cero. 

Si se toma en cuenta lo que
hicieron ambos equipos en la
fase de grupos, México avanzó
de líder en su grupo tras hacer
seis puntos en tres juegos que
fueron producto de dos victo-
rias y una derrota, mientras que
Jamaica hizo siete unidades,
las cuales vinieron de dos vic-
torias y un empate. 

Jamaica tuvo una mejor fase
de grupos que México, pero el
Tri es favorito ya que en la pre-
via se consideraría que tienen
una selección de más calidad
que los ‘Reggae Boys’, pero
ese favoritismo mexicano es

por poco ya que los centroame-
ricanos tienen un equipo com-
petitivo y muchos jugadores
que militan en la Premier
League de Inglaterra. 

Además de eso, el Tri es el
presionado en este duelo y
Jamaica no ya que una elimina-
ción costaría el cese de Jaime
Lozano de la dirección técnica
de la mencionada selección,
mientras que con el rival, los
centroamericanos, no habría
algo tan drástico ya que no son
los hoy favoritos y ese mote lo
tienen los mexicanos, quienes
vienen de fracasar en la Liga de
las Naciones de la Concacaf
que a su vez causó el cese de
Diego Cocca y por lo cual hoy

no pueden permitirse otro fra-
caso con el hecho probable de
no pasar a la final de la Copa
Oro. 

Guillermo Ochoa, Jorge
Sánchez, César Montes Johan
Vásquez, Jesus Gallardo,
Edson Álvarez, Uriel Antuna,
Luis Romo, Luis Chávez,
Orbelin Pineda y Henry Mart,n
sería el equipo que inicie en el
Tri. 

Tras esta situación, está todo
listo para que hoy México bus-
que su pase a la final de la
Copa Oro, este es el objetivo,
aunque también está la presión
de no conseguirlo y tras ello
mandarse un segundo fracaso
en este verano tras lo que fue la
final four de la Liga de las
Naciones de la Concacaf, lo
que a su vez costó el cese de
Diego Cocca y ahora podría
significar la salida de Jaime
Lozano de la dirección técnica
del Tri si no se consigue un
resultado positivo en contra de
los centroamericanos. 

México tiene todo para vencer hoy a Jamaica y colarse a la final de 
la Copa Oro, pero deben demostrar que, en efecto, con Lozano son otros.

Copa Oro / Semifinales

México Jamaica EUA Panamá

La Nacional se
lleva el Juego 

de Estrellas

Amed Hernández                         
Tras 11 años de no poder

ganar, La Liga Nacional por fin
pudo llevarse el Juego de las
Estrellas de la MLB ante la
Liga Americana.

En el Estadio T-Mobile Park
en Seattle, la Nacional se quedó
con la victoria por 3-2 tras ocho
derrotas en fila, en donde el
colombiano, Elías Díaz, se con-
virtió en el héroe del encuentro
tras concretar un cuadrangular
en octavo rollo.

El espectáculo comenzó en
la segunda entrada cuando el
cubano de Tampa Bay, Yandy
Díaz se encargó de abrir el mar-
cador con un home run, el cual
se fue por el jardín izquierdo
tras los lanzamientos de Mitch
Keller.

Luego en el cuarto, pudo lle-
gar el empate por medio de Luis
Arráez, jugador de los Miami
Marlins, quien se encargó de
conectar un sencillo.

Fue hasta el sexto inning
cuando la victoria para la Liga
Americana regresó, esto luego
de que Bo Bichette de Toronto
hizo un elevado de sacrificio,
provocando la carrera de
Salvador Pérez de los Kansas
City.

Sin embargo, Elías Díaz de
Colorado Rockies se voló la
barda por el jardín izquierdo,
pues se encargó de provocar
dos carreras, la de él y la de
Nick Castellanos en la entrada
número ocho, y fue así como la
Nacional pudo romper una
racha de 11 años de no ganar.

Tras ocho derrotas en fila, 
ganó el encuentro por 3-2.
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‘Naturalizados, sólo si son
mejores que mexicanos’

Amed Hernández                           

Jaime Lozano, entrenador de
la Selección Mexicana, causó
polémica respecto al tema de
los no nacidos en México, pues
dejó en claro que no son su
prioridad.

Previo a duelo ante Jamaica
en la semifinal de la Copa Oro,
Lozano expresó que para que
un extranjero pueda jugar en el
Tri, este debe tener mejor nivel
que los mexicanos.

"Los mexicanos por qué la
ley lo dicta, a mí no me gustaría
entrar en estos supuestos, hoy

tenemos a los 23 mejores de
México, sin duda que si alguien
se naturaliza debe estar de por
encima de lo que tenemos en
México", dijo.

El estratega del combinado
nacional fue específico en este
tema, esto luego de que se haya
rumorado que jugadores como
Julián Quiñones y Germán
Berterame están por concluir
sus trámites de naturalización
para así buscar tener una opor-
tunidad en el Tri.

"Tanto Berterame como
Quiñones han tenido dos o tres
años fabulosos en la Liga, hoy no

contamos con ellos, tenemos a lo
mejor disponible, si un naturali-
zados tiene un nivel similar que
un mexicano voy a apostar más
por el nacional", señaló.

Por otra parte, Jimmy habló
sobre su rival Jamaica, expre-
sando que este equipo no es lo
que anteriormente era, recono-
ciendo que se ha vuelto fuerte.

"Si nos vamos seis o siete
años atrás, Jamaica no es lo que
es ahora, en gran parte por los
jugadores, en los equipos están,
sin duda es muy fuerte, las
cosas van a cambiar bastante",
sentenció.

Habla Jimmy claro

Al fin cambió de dueño.

Jaime Lozano, técnico Tricolor.

El francés se acerca a reaparecer con Tigres.

Entrena Gignac al
parejo con Tigres

Amed Hernández                          
Después de entrenar varios

días por separado, André Pierre
Gignac se reintegró al parejo
con el equipo de Tigres el mar-
tes.

El conjunto universitario
realizó práctica en el Estadio
Universitario, y ahí fue donde
el francés pudo terminar los
ejercicios, por lo que ahora será
decisión de Robert Dante
Siboldi de ponerlo de inicio
ante León el sábado.

Gignac estuvo ausente las
primeras dos fechas del
Apertura 2023, las cuales los
felinos se enfrentaron a Puebla

y Juárez, teniendo como resul-
tado empate a un gol en ambos.

Será este miércoles cuando
Siboldi comience a definir el
once titular que saldrá a la can-
cha del Universitario el próxi-
mo sábado.

En duelo ante los esmeraldas
se llevará a cabo en punto de las
21:00 horas, duelo correspon-
diente a la Jornada 3, los de San
Nicolás quieren volver a la
senda del triunfo.

Posteriormente, el Apertura
2023 se verá pausado debido a
que iniciará la Leagues Cup,
certamen que compartirá la
Liga MX con la MLS.

El jugador felino podría regresar
con Tigres ante León el próximo

fin de semana.

Alberto Cantú                                   

En los últimos 52 días, del 20
de mayo de este año al pasado
nueve de julio, en el Monterrey
han ocurrido más sucesos negati-
vos que positivos. 

Ya sea dentro de la cancha o
fuera de ella, pero el Monterrey
ha vivido una serie de sucesos
negativos que han hecho difícil
el presente del club durante estos
últimos casi dos meses. 

Iniciando con el 20 de mayo,
fecha en la que Tigres los eli-
minó en las semifinales del
Torneo Clausura 2023 de la Liga
MX, haciéndolo por un global de
dos contra y uno y concretando
la eliminación de un Monterrey
que sí bien tuvo una campaña de

ensueño, de 40 puntos y de líde-
res, eso no sirvió de nada ya que
en Liguilla, cuando buscaban el
título, se quedaron cortos tras ser
eliminados por el acérrimo rival. 

Pasaron siete días de esa
fecha y la segunda noticia nega-
tiva fue el despido de Víctor
Manuel Vucetich, mientras que
un día después, el 28 de ese
mes, en mayo, Tigres se coronó
campeón del futbol mexicano y
eso, por obvias razones,
aumentó la crisis deportiva en
este Monterrey, conjunto que el
día 29 de mayo anunció la lle-
gada de Fernando Ortiz a la
dirección técnica, lo cual dentro
de lo que cabe fue positivo. 

Fue el seis de junio cuando
José Noriega, el presidente del

Monterrey, viajó a Brasil para
intentar concretar el fichaje
‘bomba’ de Lucas Moura, pero
días más tarde, el nueve del pasa-
do mes, el ‘Tato’ se regresó con
las manos vacías a la Sultana del
Norte. 

Tras no conseguir en ese
momento el fichaje de Moura,
otro sin sabor experimentó la afi-
ción del Monterrey desde el 15
de junio que viajó José Noriega a
España para intentar cerrar el
fichaje de Sergio Canales del
Betis, regresando entonces a
Monterrey para el día 24 del
anterior mes y hacerlo, de nueva
cuenta, con las manos vacías. 

Ya el último episodio algo
negativo que experimentó la afi-
ción del Monterrey fue esa

inconformidad pese al triunfo
ante Atlas en la jornada dos del
Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX, todo esto después de que
ante los rojinegros abuchearan en
el Gigante de Acero a los dirigi-
dos por Fernando Ortiz, quienes
en cancha si consiguieron el
triunfo, pero este vino de no
jugar tan bien y ofrecer un pobre
espectáculo que no contagió para
bien a la tribuna. 

Esos son los episodios nega-
tivos en el Monterrey en los
últimos 52 días, del 20 de mayo
al pasado nueve de julio, pero
ahora lo que toca es la fecha tres
enfrentar en Sinaloa al
Mazatlán, conjunto al que bus-
carán vencer para tener un
momento positivo.

Vs. Vs.

Tienen Rayados dos meses de sinsabores
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Faltan varios días para el partido, pero

parece ser que Tigres no sale como favorito

frente al León en el duelo entre ambos

clubes que pertenece a la jornada número

tres del Torneo Apertura 2023 de la Liga

MX. 

Ambos equipos se verán las caras el

próximo sábado 15 de julio y en el Estadio

Universitario, pero parece ser que en este

duelo de ‘Fieras’, a este llega mejor el León

respecto a estos Tigres. 

Y a continuación se van a enumerar algu-

nas razones por las que Tigres no sale como

favorito frente al León, equipo del que

primero se detallará su presente en este

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

El León llegará sí a este duelo con la

cosecha de tres puntos de seis posibles y

solo uno más que Tigres, lo cual por cierto

no es una gran ventaja, pero aquí el contex-

to es importante para referirse al conjunto

visitante como un equipo favorito sobre los

de Nuevo León en el duelo del próximo

sábado. 

La ‘Fiera’ sí inició la temporada con una

derrota en casa ante Chivas, pero ahí

cayeron no jugando mal y ese buen futbol

lo revalidaron con una imponente goleada

sobre Pachuca en la fecha dos, haciendo

esto por un marcador final de cuatro goles a

cero. 

Además de eso, el León viene motivado

a este Torneo Apertura 2023 ya que sí bien

consiguieron un título internacional con la

‘Conca’ en junio de este año, ahora la pri-

oridad es llegar lejos en una Liga en la que

solo alcanzaron el repechaje en el Clausura

de este año, aspecto por el cual este semes-

tre lo ven como una revancha y enfrentar a

Tigres será también un buen sinodal para

los esmeraldas. 

Después de describir el presente del

León, llega el presente de Tigres en este

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX que

precisamente no es mejor que el de los

esmeraldas, del equipo que hoy dirige

Nicolás Larcamon. 

El campeón Tigres aún no gana en el

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX tras

igualar en sus duelos ante Puebla y Bravos

de Juárez, mientras que otra cosa negativa

de estos felinos es su fragilidad defensiva

en el presente semestre; recordar que llevan

un gol en contra por duelo y ahora jugarán

frente a un León que viene de golear. 

Además de eso, Tigres no tendrá tal vez

en cancha a sus mejores jugadores en ofen-

siva, a un Sebastián Córdova que aún no se

recupera de su lesión de pubalgia y a un

André Pierre Gignac que todavía no supera

del todo su traumatismo en su cadera y

muslo izquierdo. 

En resumen, Tigres no sale como

favorito frente al León de Guanajuato, pero

no por eso significa que sea imposible para

los de la UANL el conseguir el triunfo y

lograr así su primera victoria en el Torneo

Apertura 2023. 

Cabe señalar que este duelo de jornada

tres entre Tigres y León va a ser el próxi-

mo sábado 15 de julio y en el Estadio

Universitario , en punto de las 21:00

horas. (AC)

Pinta el León mejor que los Tigres
Los regios no lucen como favoritos ante los del Bajío

El jugador de Rayados, Jonathan González,

quiere aprovechar su segunda etapa en el equipo,

por lo cual dejó en claro que tiene sed de revan-

cha para este torneo.

González, habló el martes en rueda de prensa,

y ahí se mostró motivado tras ser titular en el

duelo de la Jornada 2 ante Atlas el pasado domin-

go en el Gigante de Acero.

“Si fue poco un poco difícil en los últimos

años, la verdad que está oportunidad se presentó

en un momento justo, me venía preparando men-

talmente y físicamente para ello y la verdad que

me siento bastante bien.

“Es una oportunidad que tengo que

aprovechar al máximo, estoy consciente de

dónde estoy parado, y la verdad que muy

agradecido por la oportunidad que se me ha

dado, se que tengo que responder”, expresó

el mediocampista.

Dicho jugador recordó su primera etapa en el

equipo, misma en la que pudo ser campeón, sin

embargo, posteriormente no pudo explotar al

máximo su nivel, por lo que quedó fuera en ese

momento del Monterrey.

“Es un proceso de altas y bajas y la verdad

siento que cuando eran momentos difíciles es

donde más aprendí a valorar y ahora que me toca

estar de vuelta estoy muy feliz, muy contento”,

sentenció.

SE SIGUEN PREPARANDO RAYADOS 
PARA DUELO ANTE MAZATLÁN 

Los Rayados se siguen preparando para el

duelo que sostendrán el viernes ante el Mazatlán.

El equipo dirigido por Fernando Ortiz hizo

práctica en el martes en las instalaciones de El

Barrial. 

El duelo ante los cañoneros se llevará a cabo el

viernes a las 19:00 horas en el Estadio Kraken,

duelo correspondiente a la Jornada 3 del Apertur

2023 de las Liga MX. (AH)
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Aunque es un hombre al que no suelen

agradarle los reflectores, Johan Vásquez se

nota mucho más suelto que hace un mes, cuan-

do en esta misma ciudad expresó su molestia

por no ser tomado en cuenta para ser titular.

Era la efímera y turbulenta época de Diego

Cocca como entrenador nacional. Hoy, con

Jaime Lozano al frente del combinado, el

defensa central ha recuperado la sonrisa, pero

sobre todo la alegría de estar en el Tricolor.

“Nunca dije que quería abandonar a la

Selección, pero sí había cosas que me picaban

la cabeza”, admite el futbolista del

Cremonese. “Había tenido un año difícil en

Europa. Hoy, el profe (Lozano) me ha dado la

oportunidad, la confianza, y ha cambiado el

tema mental. Todos queremos jugar y somos

competitivos, pero sí han cambiado las cosas”.

Y no sólo por la diminuta era comandada

por un estratega que ya se fue.

Johan no olvida que tampoco tenía activi-

dad bajo las órdenes de Gerardo Martino, más

allá de que fue considerado para asistir al

Mundial Qatar 2022. A final de cuentas, lo que

siempre ha querido es una oportunidad para

mostrar de lo que es capaz.

“En aquel momento, me hacia fuera del

Mundial, porque no vivía un buen momento

en mi club”, admite el zurdo. “Cuando supe

que iba, era una gran alegría, pero sabemos

que puedes jugar o no”.

“Tenía fe de que me podría tocar, pero si no,

a apoyar y fui con ese rol. Hoy en día, me está

tocando jugar en esta Copa Oro. Lo impor-

tante es que todos estemos felices”.

Sentimiento que hoy sí percibe en el con-

junto nacional, aunque eso no debe interpre-

tarse como relajación ante un rival que puede

complicarlo en demasía.

“Somos conscientes del ataque de Jamaica,

contragolpean muy bien, nos hicieron mucho

daño en el Estadio Azteca (en la Nations

League)”, recuerda el zaguero. “Hoy es de

mentalizarnos que son jugadores con jerar-

quía, porque tienen una y te la mandan

guardar”.

Por lo que su alegría no debe nublarlo del

objetivo principal.

Admite Johan
haber recuperado

la alegría por
jugar con el Tri

Jophan Vasquez.

Busca Jonathan González revancha con Rayados
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Máxima ilusión se vive en Cruz Azul por

enfrentar a Lionel Messi. Aún faltan unos días

para que se de ese choque entre La Máquina y

el Inter Miami y, en los jugadores azules, la

sonrisa no falta cada que se menciona al astro

argentino.

Rodolfo Rotondi, al igual que el resto del

plantel, nunca se imaginaron enfrentarse a él,

pero aseguran que será una emocionante

ocasión enfrentarlo, saludarlo e intercambiar la

playera.

“No, nunca imaginé que se diera una oportu-

nidad así en tampoco tiempo. Tengo amigos

cercanos a él, que se haya dado la posibilidad

de enfrentarlo, sería un sueño cumplido”,

exclamó el atacante celeste.

Para el argentino, la Leagues Cup será un

parteaguas para el futbol de la MLS y la Liga

MX y será el momento de demostrar a nivel

internacional de que están hechos.

“Creo que este torneo es una vitrina muy

importante y cualquier torneo qué se juegue con

esta camiseta, tener equipos super competi-

tivos, es un torneo qué es visto, algo muy

lindo”.

Sobre su futuro, Rotondi manifiesta que está

en Cruz Azul. El jugador indica que busca ser el

referente y conseguir títulos, que para eso llegó

a un equipo grande como lo es La Máquina.

“Siempre desde que llegué trate de aportar-

lo, obviamente no sé si ser referente, pero sí

aportar cuando me toque, seguir haciendo un

nombre y seguir consiguiendo cosas con el

club”.

Nunca imaginé enfrentar a Messi: Carlos Rotondi

Tigres Femenil quiere demostrar

su grandeza en el futbol mexicano,

por ello amarraron dos juegos amis-

tosos contra el Real Madrid y

Barcelona de España.

El duelo ante las españolas se

realizará en agosto y septiembre

respectivamente, pues aunque aún

no se han confirmado fechas, estos

duelos serán como parte de giras de

ambos equipos, el encuentro será en

el Estadio Universitario, esto de

acuerdo a información de TUDN.

La Liga MX Femenil ha tenido un

crecimiento importante en los últi-

mos años, por lo cual los equipos

internacionales buscan medirse con

equipos como Tigres y Rayadas.

Esta no sería la primera vez que

las “Amazonas”, se miden a un

equipo internacional amistoso, pues

en enero del presente año se

midieron al Bayern Múnich en el

volcán, duelo en el que se llevaron la

victoria por la mínima.

Fue el lunes cuando Tigres

Femenil se coronó en el Campeón de

Campeones ante América, y llegan

motivadas a lo que será el Apertura

2022 de la Liga MX Femenil. (AH)

Jugarán las Tigres ante Real y Barcelona

Jonathan González vuelve a probar con Monterrey.

Rodolfo Rotondi.

Las felinas se internacionalizan.

Ambos equipos se verán las caras el
próximo sábado en el Universitario,
pero parece ser que a este duelo de

‘Fieras’ llega mejor el conjunto de los
panzas verdes
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Aurelio de Laurentis dueño y presidente del

Napoli, campeón de la Serie A, ha pedido a

Hirving “Chucky” Lozano que “no sea estúpido”,

que primero conozca al nuevo técnico del equipo

y que después tome una decisión si quiere dejar al

equipo.

En Napoli estrenará técnico en la persona de

Rudi García, luego de que su anterior estratega,

Luciano Spalleti, decidiera tomarse un año sabáti-

co.

Ante los rumores que marcan que Lozano

podría salir del equipo, el empresario mencionó.

“No creo que (Hirving) Lozano sea un hombre

estúpido. Cuando llegue el momento de conocer a su

nuevo técnico y estar en la concentración entenderá que

probablemente lo mejor es prolongar su contrato, o tam-

bién es mejor probar en otros lados”.

Lozano se convirtió en el primer mexicano en

ganar el “Scudetto”.

Y no lo hizo de cualquier manera, sino siendo

titular en un equipo que pasará a la historia por

devolver el título de campeón de Italia a una ciu-

dad que no lo lograba desde que Diego Armando

Maradona lo levantara hace 33 años.

Ya en 2020 Hirving Lozano hizo historia al ser

el primer mexicano en ganar un título en Italia. Lo

consiguió en la Copa Italia, tras vencer al Juventus

en el Estadio Olímpico de Roma.

Hirving,
advertido

por el dueño
del Nápoli

Hirving Lozano.
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La pentatleta mexicana Tamara Vega hizo ofi-

cial la denuncia contra su exentrenador Sergio

“N”, acompañada de sus representantes legales

la originaria de Chihuahua afirmó que “el sen-

timiento de miedo se acabó, por eso puedo alzar

la voz y estoy orgullosa de eso”.

El abogado penalista, Jorge Luis Martínez

Ocampo, brindó los detalles sobre el caso.

“Se tomó la decisión de llevar a cabo la

denuncia ante la Fiscalía Especial para los

Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata

de Personas de la Fiscalía General de la

República”, y agregó que “de acuerdo al estudio

que se hizo de la narrativa de la propia atleta

existe el delito de trata de personas, pederastia y

lo que resulte, es decir, le corresponderá a al

ministerio público qué delito se integra”.

Fue en mayo pasado cuando Tamara Vega

hizo público el abuso que sufrió por parte de su

exentrenador, contó que tras esa fecha “no he

recibido amenazas directas de la persona, sí a

través de terceras personas, pero no le tengo

miedo”.

La pentatleta de 30 años de edad compartió

que sí entró en depresión, pero esto la hizo

entender que “el conocimiento es poder, y en

este momento me siento empoderada gracias a

mis tres abogados, que día a día me están dicien-

do que estoy haciendo lo correcto”.

Además, de buscar justicia, Tamara espera

que más víctimas de una situación similar tengan

la confianza de levantar las denuncias corre-

spondientes, “quiero que otras personas se den

cuenta que pueden alzar la voz, que existe la jus-

ticia y que se den cuenta que no están solas”,

porque incluso otras atletas la han buscado para

preguntarle “¿cómo le estoy haciendo?”.

Por el momento, Vega Arroyos se dice prote-

gida por la Unión Internacional de Pentatlón

Moderno y por un organismo de deporte mexi-

cano, quienes le notificaron que su presunto

agresor no puede estar presente en las competen-

cias, al respecto el abogado Martínez Ocampo

precisó que “existe la prohibición de que se

acerque Sergio “N” a la víctima y/o a su famil-

ia”.

El siguiente paso para Tamara Vega en esta

denuncia será “ratificar la entrevista ante la

autoridad magisterial, se realizarán los dic-

támenes periciales necesarios para acreditar si

existe afectación o no”.

“Lo importante es que se esclarezcan los

hechos, se elimine la impunidad se proteja a la

inocente y pagué el daño a la víctima”, concluyó

el abogado de la pentatleta.

Daniel Ricciardo, tercer piloto de Red Bull

Rancing de Fórmula 1, ahora será parte de la

escudería Alpha Tauri a partir del Gran Premio

de Hungría.

Así lo confirmó el director de Alpha Tauri,

Franz Tost, pues ocupará el lugar de Nick De

Vries, el cual ha quedado fuera del equipo.

“Estoy muy contento de dar la bienveni-

da a Daniel de nuevo al equipo, no hay

duda de sus habilidades de conducción y ya

nos conoce a muchos de nosotros, por lo

que su integración será fácil y directa”,

expresó Tost.

Fue en 2010 cuando Ricciardo estuvo en 2010

en la que ahora será su nueva escudería, en

donde estuvo como piloto de pruebas, en ese

entonces el equipo se llamaba Toro Rosso,

piloteando después en 2012 y 2013.

De Vries fue destituido debido a que no rindió

lo esperado además de no sumar puntos hasta la

décima fecha del calendario, por lo cual ya no

entró en planes en el equipo.
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La delegación mexicana que compitió en los

Juegos Centroamericanos y del Caribe 2023 es

histórica. Logró 145 medallas de oro, cifra que

nunca había registrado en la justa regional. A eso,

se suman las 108 de plata y 100 de bronce, para un

total de 353, pese a la falta de apoyo económico en

su preparación que sufren algunos atletas.

El clavadista Diego Balleza, quien para sosten-

er su día a día abrió una cuenta de OnlyFans,

aportó tres preseas en su primera participación en

el evento (dos de oro y una de bronce). Desde su

perspectiva, los resultados tienen un mensaje

claro.

“Es decirle a los países de Centroamérica y el

Caribe que México es potencia mundial en el

deporte y somos parte de esa población que trae

muchas medallas a su país”, comentó a EL UNI-

VERSAL Deportes.

El ciclismo es otra disciplina que sufre por la

falta de apoyo económico, pero en San Salvador

2023 logró nueve preseas de oro en pista, resulta-

do nunca visto. Yareli Salazar puntualizó que fue

posible porque el equipo se unió para cubrir su

concentración y pagarse su aditamento, así que los

dos metales que se colgó tienen un sabor especial.

“El mensaje que damos es que, a pesar de todo

lo negativo, tratamos de alejarnos de eso para

lograr estos resultados. Empezamos con este

hecho histórico para México, damos mucho de

qué hablar, y esperemos que con esto tengamos

mucho más apoyo para los Juegos

Panamericanos”, indicó la originaria de Culiacán.

La adversidad en las disciplinas acuáticas no

fue impedimento para que los nadadores Jorge Iga

y María Mata Cocco se convirtieran en los máxi-

mos ganadores de medallas, con ocho.

El veterano Jesús Dueñas ya es jugador de

Cruz Azul tras superar de manera satisfactoria las

pruebas físicas y médicas y firmar su contrato por

un año con el equipo cementero.

Fuentes confirmaron a ESPN que Dueñas

estará vinculado con el club cementero hasta el

30 de junio de 2024, es decir, los torneos

Apertura 2023 y Clausura 2024, al llegar como

jugador libre a La Noria tras su paso con FC

Juárez.

La llegada del jugador multifuncional de 34

años de edad es una petición expresa del técnico

Ricardo Ferretti, quien convenció a la directiva

de que necesitaba la incorporación de Dueñas, un

futbolista de mucha experiencia y al que previa-

mente dirigió en Tigres y Bravos, especialmente

tras la salida de otros elementos experimentados

como Jesús Corona, Julio César Domínguez y

Rafael Baca.

Dueñas es el único refuerzo de La Máquina

este verano que rebasa los 30 años de edad, tras

las incorporaciones del también mexicano

Carlos Salcedo, y de los sudamericanos Moisés

Vieira, Kevin Castaño, Díber Cambindo y

Willer Ditta.

Las fuentes mencionaron que en las próximas

horas se verá reflejada el alta deportiva de

Dueñas con su registro en la Liga MX y que será

decisión del Tuca si le da minutos el viernes en la

visita a los Xolos de Tijuana, por la Fecha 3 del

Apertura 2023.

Por otro lado, los informantes dijeron a ESPN

que todo marcha bien con el fichaje del defensa

colombiano Willer Ditta, quien a pesar de que

llegó hace casi dos semanas a la Ciudad de

México, todavía no ha sido dado de alta con Cruz

Azul en la Liga MX.

El defensa central de 26 años ya tiene su visa

de trabajo mexicana luego de realizar el trámite

el lunes en la Embajada de México en El

Salvador, y ha cumplido tres entrenamientos

completos con el resto del equipo celeste, bajo

las órdenes de Ferretti.

Cruz Azul únicamente espera la llegada del

transfer internacional procedente de Newell’s

Old Boys de Argentina para poder registrar a

Ditta, algo que la directiva celeste espera que

ocurra entre este miércoles y jueves, con lo cual

existe la esperanza de que pudiera debutar el

viernes frente a Tijuana.

La tenista polaca, Iga Swiatek, se despidió del

Torneo de Wimbledon, esto luego de caer ante la

ucraniana, Elina Svitolina en cuartos.

Swiatek número dos en el mundo, cayó por

sets de 7-5, 6-7, (5/7) y 6-2 en un tiempo de dos

horas y 59 minutos.

Svitolina, quien hace tres meses dio a luz,

ahora se enfrentará a la checa, Marketa

Vondrousova, en la semifinal del Grand Slam.

“No fue fácil jugar contra Iga, es la número

uno y siempre lucha, no solo es una campeona

sino también es una persona increíble”, expresó

la tenista ucraniana.

Fuerza Regia de Monterrey iniciará este miér-

coles por la noche su camino en los playoffs de la

Liga Nacional de Baloncesto Profesional Femenil. 

El conjunto regio enfrentará en las semifinales

de la Zona Norte a las Libertadoras de Querétaro,

todo esto en una serie a ganar cuatro juegos. 

Las regias tendrán los primeros dos juegos en

casa, siendo estos el presente miércoles a las 20:00

horas y en el Gimnasio Nuevo León Unido, sede en

la que se verán las caras también mañana jueves. 

Este conjunto de Fuerza Regia Femenil marcha

como favorito en esta serie de playoffs ya que en

campaña regular dominaron siempre a su rival, a

estas Libertadoras, motivo por el cual se espera que

ese dominio lo mantengan en esta primera fase de

postemporada. 

Tras esta situación, hoy Fuerza Regia Femenil

inicia su postemporada y la comienzan en casa,

buscando ganar el primero de cuatro posibles vic-

torias para con ello enfilarse a la final de la Zona

Norte. (AC)

Tamara Vega denuncia a
exentrenador por pederastia

Tamara dijo actuar sin ningún tipo de temor.

Alpha Tauri anuncia llegada de Daniel Ricciardo
Ricciardo reemplazará a Nick de Vries, que fue

despedido de la escudería

Mexicanos brillaron en JCC
pese a la adversidad

Iga Swiatek queda eliminada de Wimbledon

Inicia Fuerza Regia Femenil sus playoffs 

Diego Balleza.

Iga Swiatek era de las cartas fuertes.

Daniel Ricciardo.

Jugará Dueñas
para el Cruz Azul



81-83-45-46-15/ 81-83-45-40-80 Ext. 209 y 216 MONTERREY, N. L. MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2023

Juan Emilio Aguillón.-                      

Luego de que ‘la princesa
del pop’, Britney Spears, salie-
ra libre de la tutela de su padre
en el 2021, la intérprete de
‘Sorry’ está viviendo uno de los
mejores momentos de su vida,
pues se casó, lanzó un hit con
Sir Elton John y ha estado más
cerca de sus hijos.

Ahora, la cantante anunció
en redes que, este mes de octu-
bre, lanzará a la venta su libro
de memorias, titulado “The
Woman in Me”, obra que será
publicada por la editorial
Gallery Books y diseñado por
Simon & Schuster.

Por medio de un video com-
partido en sus cuentas de
Twitter e Instagram, Britney
hizo el anuncio oficial con el
mensaje: “Ya viene, mi historia,
en mis propios términos, final-
mente, ¿están listos?”, provo-
cando furor entre sus seguido-
res.

De acuerdo con fuentes cer-
canas a Spears, el libro abor-
dará los inicios de su carrera, su
ascenso al estrellato y su rela-
ción con su familia, así como
con la fama.

Sobre la publicación del
libro, la publicista de Gallery

Books, Jennifer Bergrstrom,
declaró para la revista People:
“El testimonio de Britney en el
juzgado sacudió al mundo y
mostró su inspiradora fuerza y
valentía. No dudo en que sus
memorias tendrán un impacto
similar y será la publicación del
año. No podemos estar más
orgullosos por ayudarla a com-
partir su historia con el
mundo”. 

Por otro lado, según el portal
de noticias Variety, el acuerdo
entre la cantante y Simon &
Schuster por los derechos de su
libro fue estratosférico, alcan-
zando los $15 millones de dóla-
res.

Pese a que Britney utiliza las
redes de manera frecuente,
nunca ha contado su historia
personal, sobre todo, aquella en
la que estuvo en el conservato-

rio durante 13 años, cuando era
la estrella más grande de la
industria musical.

“He estado en shock, estoy

traumatizada, sólo quiero mi

vida de regreso”, fueron las

palabras de Britney al jurado

durante el juicio contra su

padre, Jamie Spears, respecto a

su tutela.

El estreno de su libro será el

24 de octubre de este año.

El Universal.-                                

Durante casi 20 años, la
diseñadora Christine
Baumgartner y el actor Kevin
Costner fueron considerados
una de las parejas más estables
de Hollywood.

Esa felicidad que mostraban
en compañía de sus tres hijos
ha dado un vuelco a causa del
conflicto legal que mantienen.

Luego de la separación,
anunciada el pasado 1 de mayo
por la modista, se supo que ella
solicitó a Costner 248 mil dóla-
res mensuales de manutención,
cifra que incluía gastos por
actividades extracurriculares de
sus hijos, además de la colegia-
tura de una escuela privada.

El actor de El guardaespal-
das no estuvo de acuerdo con la
solicitud, por lo que decidió
ofrecer 59 mil dólares, cantidad
que Christine consideró "menor
de lo necesario para mantener
el estilo de vida al que están
acostumbrados los chicos".

Este martes, el portal TMZ
presentó documentos del juicio
de manutención en donde el
juez determinó que el ganador
del Oscar deberá pagar 129 mil
dólares mensuales a sus hijos.

La resolución exige que
cada uno cubra 50% de los gas-
tos médicos, además de las
actividades extracurriculares y
el costo de la escuela privada
de los jóvenes de 12, 14 y 16
años, rubros que Christine
había solicitado que fueran
cubiertos por el también direc-
tor de cine.

Entre las pruebas que pre-
sentó el contador de Costner en
la audiencia para reducir las
peticiones de su expareja, des-
tacó que 100 mil dólares

incluían gastos de tratamientos
cosméticos.

Sin embargo, esta orden de
manutención podría cambiar en
una nueva audiencia, cuya
fecha no se ha definido.

Costner ingresó en el año
2022 la cantidad de 19 millones
517 mil dólares, unos 359
millones de pesos. Aunque la
separación podría ser costosa
para Costner, en su divorcio de
1994 de Cindy Silva, con quien
también tuvo tres hijos, pagó
80 millones de dólares.

Juan Emilio Aguillón                      

El estreno mundial de la

nueva película del aclamado

director Christopher Nolan,

"Oppenheimer" está a la vuel-

ta de la esquina y, tras su

estreno mundial en París, ya

están disponibles las primeras

reacciones de la cinta.

Y, como casi siempre pasa

con las producciones del

director británico,

"Oppenheimer" no es la

excepción y más de uno la

cataloga como todo un logro

dentro de su filmografía.

LA MEJOR CINTA
Para varios críticos esta-

dounidenses e ingleses, se

trata de la mejor película que

ha hecho este realizador, quien

saltó a la fama mundial por su

entrega de "Batman Inicia", en

el 2005.

Otros, aseguran que la pelí-

cula basada en el libro de

"American Prometheus", de

los escritores Kai Bird y

Martin J. Sherwin, es la mejor

cinta estrenada en este año,

pese a que faltan menos de

diez días para su estreno mun-

dial, el próximo 20 de julio.

EFECTOS PRÁCTICOS
Cabe destacar que Nolan es

un cineasta conocido por pre-

ferir los efectos prácticos y

efectos especiales sobre el

CGI, por lo tanto, hace un par

de meses, se dio a conocer que

la "explosión" de la bomba

atómica no era un efecto espe-

cial, más bien, un efecto prác-

tico que el equipo detrás de la

producción pudo conseguir,

alzando la vara respecto a los

grandes estrenos de Holly-

wood y a su tratamiento del

espectáculo.

Por otro lado, "Oppen- hei-

mer", protagonizada por

Cillian Murphy, Emily Blunt,

Matt Damon, Florence Pugh y

Robert Downey Jr, estrenará el

mismo día que "Barbie", el

otro gran estreno del verano y

de este 2023.

Oppenheimer, otro drama

ambientado en la Segunda

Guerra Mundial, esta vez para

contarnos la historia del físico

responsable de desarrollar la

bomba atómica en el conocido

como Proyecto Manhattan.

Aclaman ‘Oppenheimer’ de Christopher Nolan

La película se estrena el 20 de julio.

Determina juez el monto de 

manutención para hijos de Costner

El actor logró demostrar que su ahora ex exposa destinaba
una parte para tratamientos cosméticos personales.

Lanzará Britney Spears
sus memorias en octubre

Según algunas fuentes, los derechos del libro ascendieron a 15 millones de dólares.

Especial.-                                         

Un documento escrito a

mano por la cantante Aretha

Franklin y encontrado en su

sofá después de su muerte en

2018 es un testamento válido

en Michigan, concluyó un jura-

do el martes.

Es una victoria para Kecalf

Franklin y Edward Franklin,

cuyos abogados habían argu-

mentado que los documentos

fechados en 2014 deberían anu-

lar un testamento de 2010 que

se descubrió casi al mismo

tiempo en un gabinete cerrado

con llave en la casa de la Reina

del Soul.

NADA FORMAL
Aretha Franklin no dejó un

testamento formal escrito a

máquina cuando murió hace

cinco años a los 76 años. 

Pero ambos documentos,

con garabatos y pasajes difíci-

les de descifrar, surgieron

repentinamente en 2019 cuan-

do una sobrina recorrió la casa

en busca de archivos.

Los administradores del pa-

trimonio de Franklin han

pagado facturas, liquidando

millones en deudas tributarias

y generado ingresos a través

de regalías musicales y otra

propiedad intelectual. La dis-

puta del testamento, sin

embargo, era un asunto pen-

diente.

COMPARTEN INGRESOS
Hay diferencias entre las

versiones de 2010 y 2014, aun

que ambas parecen indicar

que los cuatro hijos de Fran-

klin compartirían los ingresos

de la música y los derechos de

autor.

Pero según el testamento

de 2014, Kecalf Franklin y

sus nietos obtendrían la casa

principal de su madre en

Bloomfield Hills, que estaba

valuada en 1.1 millones de

dólares cuando ella murió y

hoy vale mucho más.

El testamento más antiguo

señalaba que Kecalf, de 53

años, y Edward Franklin, de

64, “deben tomar clases de

negocios y obtener un certifi-

cado o un título” para benefi-

ciarse del patrimonio. Esa dis-

posición no está en la versión

de 2014.

Ted White II, que tocó la

guitarra con Aretha Franklin,

testificó en contra del testa-

mento de 2014 y dijo que su

madre generalmente haría que

los documentos importantes

se hicieran “de manera con-

vencional y legal” y con la

ayuda de un abogado.

Franklin fue por décadas

una estrella mundial conocida

por éxitos como “Think”, “I

Say a Little Prayer” y “Res-

pect”.

Polémico testamento
de Aretha es válido

El documento escrito a mano, fue encontrado en un sillón de
la casa, tras su fallecimiento.

La obra se llama “The woman in me”

Determina un jurado

Apoyará Bad Bunny
arte, música y deporte
Especial.-                                     

La Fundación Good Bunny,
del artista puertorriqueño Bad
Bunny, anunció este martes su
proyecto educativo “Un Verano
Contigo”, que tiene como obje-
tivo potenciar el talento en
niños y adolescentes en Puerto
Rico en el arte, la música y el
deporte.

Según explicó en un comuni-
cado el director del ente, José
“Che Juan” Torres, el proyecto
cuenta con la guía de experi-
mentados profesionales para
impulsar el desarrollo de cada
estudiante a través de un itine-
rario que abarca destrezas teóri-
cas y prácticas.

Por ello, reconocidas perso-
nalidades en cada rama -las
cuales no se divulgaron en el
comunicado- se unirán a los
recursos con los que los niños y
adolescentes tendrán interaccio-
nes con miras a conocer más
sobre sus aspiraciones.

“Nuestro propósito en la
Fundación Good Bunny es
seguir brindando oportunidades
para fomentar el talento en
niños y jóvenes, para aportar a
su formación como líderes y
cultivar en ellos y en ellas una
visión de éxito en lo que se pro-

pongan”, afirmó Torres.
“Sabemos que este tipo de

iniciativas no solo nutre su
conocimiento, sino que impulsa
su creatividad y su sensibilidad
humana, además de crear un
impacto social y cultural”,
agregó.

Los interesados en las artes
contarán con experiencias que
incluirán talleres de pintura,
cerámica, grabados, serigrafía,
creación de máscaras, escultura,
caricaturas, introducción a la
danza, y las artes performáticas,
apreciación del cine, aprecia-
ción de la música y arte sonoro.

También tendrán charlas con
artistas y recorridos en el
Museo de Arte de Bayamón y el
Museo de Arte de Puerto Rico
en San Juan.

El grupo de música, que se
divide en dos (general y avan-
zado), tendrá en su calendario
enseñanzas sobre la teoría
musical hasta la producción y
promoción de su primer senci-
llo.

Una parte esencial del pro-
grama es la colaboración inter-
disciplinaria entre la música y
las artes visuales, por lo que los
participantes tendrán la oportu-
nidad de trabajar junto con el
equipo de arte, en el diseño de

portadas y la elaboración de
mercancía.

En la rama del deporte los
participantes trabajarán sus des-
trezas motoras y en desarrollar-
se en diferentes disciplinas,
mientras aprenden importantes
conceptos como el trabajo en
equipo, el establecimiento de
metas, el buen espíritu de com-
pañerismo y el liderazgo.

El proyecto educativo “Un
Verano Contigo” aspira a con-
vertirse en un recurso cada año
para motivar al desarrollo del
arte, la música y el deporte,
además de la intención en pro-
mover el compromiso, el lide-
razgo y el esfuerzo en cada dis-
ciplina.

El proyecto se llama “Un
verano contigo”.

La familia ya tranquila tras la
resolución.
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César López                                  

Un verano dedicado a la cien-
cia y la investigación en las distin-
tas ramas de la ingeniería es lo que
están viviendo ocho estudiantes de
la Universidad de Monterrey que
participan en el Summer Under-
graduate Research in Engineering
Program (SURE) en la
Universidad de Michigan, Estados
Unidos.

Los alumnos de la Escuela de
Ingeniería y Tecnologías de la
UDEM regresarán a México el 28
de julio. 

La casa de estudios estadouni-
dense está clasificada en el top 10
del ranking anual de US News &
World Report y su programa
SURE ofrece prácticas de investi-
gación de verano para estudiantes

sobresalientes que hayan comple-
tado su tercer año de programa
profesional. 

En esta asignatura, los partici-
pantes tienen la oportunidad de lle-
var a cabo de 10 a 12 semanas de
labor académica a tiempo comple-
to en una extensa gama de discipli-
nas de ingeniería. 

Emocionados, los jóvenes
hablaron sobre los avances científi-
cos a los que han podido aportar.

Jesús Adrián Martínez
Hernández, quien recién egresó de
Ingeniería Civil ‒que actualmente
evolucionó a Ingeniería Civil y
Ambiental‒, ha trabajado en varios
proyectos dentro del Instituto de
Investigación en Transporte. 

“En el que más he estado invo-
lucrado es en uno relacionado con
fallas en vehículos con sistemas de

conducción autónoma, explorando
cómo las personas reaccionan ante
ellas”, dijo.

Agregó que la oportunidad de
estudiar en el extranjero tanto en
este verano como en otros momen-
tos de su vida estudiantil le han
permitido adentrarse en el mundo
del quehacer académico y colabo-
rar efectivamente en equipos mul-
ticulturales.

Por otra parte, David Orlando
Garza Segovia iniciará el séptimo
semestre de Ingeniería en
Mecatrónica en Otoño 2023. 

“Me asignaron al Departamento
de Ingeniería Nuclear y Ciencias
Radiológicas, donde trabajo en un
proyecto que llaman IRAD:
Intelligent Radiation Awareness
Drone; es básicamente desarrollar
un dron autónomo que detecte

fuentes de radiación en el ambien-
te y así evitar problemas de exposi-
ción para las personas”, indicó. 

Él labora junto con David
Adrián Villanueva Guzmán, su
compañero de programa académi-
co y semestre. 

“Traje de la UDEM el interés
por seguir aprendiendo, de colabo-
rar con mis compañeros de manera
organizada e investigar para com-
plementar mis conocimientos en
ingeniería”, apuntó.

José Eduardo Castro Villasana,
también estudiante de Ingeniería
en Mecatrónica del séptimo semes-
tre, ha colaborado en un equipo
responsable de desarrollar enjam-
bre de drones o swarm drones: “es
hacer que los drones se comuni-
quen entre sí para realizar las tare-
as que les indique el operador”,

explicó. “Las materias de la
UDEM me han dado las bases para
colaborar, desde el nivel de la pro-
gramación, el control, el diseño
mecánico. Tengo todo lo necesario
para aportar”.

Un colega en esta tarea es su
hermano, José Alberto, del séptimo
semestre de Ingeniería en Robótica
y Sistemas Inteligentes. Él añadió
que “hemos podido hacer frente a

todos los retos de electrónica que
involucra el proyecto gracias a lo
que aprendimos en la carrera”.

El grupo de la UDEM que viajó
a Michigan también incluyó a Julio
Enrique Martínez Robledo, de
Ingeniería en Robótica y Sistemas
Inteligentes, Martín de Jesús Rojas
Gallegos y Eduardo Gómez
González Garza

César López                                   

Un retrato que el artista
Pablo O´Higgins hizo a su
amigo, el escritor Juan de la
Cabada, ya puede ser admira-
da por el público en la
Pinacoteca de Nuevo León de
Conarte

La obra “Retrato de Juan de
la Cabada”, que muestra el
dominio de la pintura y el
manejo del color de
O´Higgins, forma parte del
Acervo de la Pinacoteca de
Nuevo León.

Realizada en óleo sobre

tela, la pintura muestra a un
Juan de la Cabada, absorto en
sus pensamientos y escribien-
do alguno de sus cuentos y
relatos, muy apreciados por la
crítica literaria.  

SALA DE INVITADOS
La exhibición de esta pintu-

ra O´Higgins es parte del pro-
yecto ‘Sala de Invitados y
Obras del Acervo’, que pre-
senta una obra emblemática
del Acervo de la Pinacoteca de
Nuevo León cada tres meses,
combinando obras de artistas
nacionales reconocidos con

piezas del Acervo de creado-
res nuevoleoneses.

Pablo O´Higgins nació en
Salt Lake City, Utah, Estados
Unidos, el 1 de marzo de
1904. 

Pintor, grabador y muralis-
ta. Llegó a México a los 20
años de edad, invitado por
Diego Rivera, con quien cola-
boró en la realización de los
murales de la Secretaría de
Educación y de la Capilla de
Chapingo, pintando posterior-
mente otros en la Ciudad de
México, en Seattle, Washing-
ton y Honolulú.

En 1971 el Instituto Nacio-
nal de Bellas Artes organizó
una exposición homenaje en
las salas del Palacio de Bellas
Artes titulada “Presencia de
Pablo O´Higgins en la Pintura
Mexicana”, en la cual se pre-
sentaron 270 obras que
incluían dibujo, grabado, óleo
y apuntes de la obra mural.  

LA MUESTRA
Ese mismo año la Oficina

de Asuntos Culturales del
Gobierno de Nuevo León le
presentó una gran exposición
en el Palacio de Gobierno y,

en 1975, con una exposición
de su autoría, se inauguró la
Casa de la Cultura de Nuevo
León.

“Retrato de Juan de la
Cabada” de Pablo O´Higgins,
permanecerá en exhibición de
julio  y hasta el mes de octu-
bre de 2023. 

La Pinacoteca de Nuevo
León de Conarte se encuentra
ubicada en el Colegio Civil
Centro Cultural Universitario
de la Universidad Autónoma
de Nuevo León (Juárez y
Washington s/n Centro de
Monterrey).

Víctor Barrera
Enderle

En un montículo escondido
de Atenas (ciudad pletórica de
sitios arqueológicos emblemáti-
cos) se perciben con dificultad
los restos de unos cimientos. Son
apenas unos trazos que excava-
ciones recientes (de 1996) han
dejado al descubierto. Líneas
rectangulares que soportaban
edificaciones sobrias: amplios
salones que no cumplían exclusi-
vamente funciones religiosas ni
políticas, sino estudiantiles.
Estoy en las ruinas del Liceo de
Aristóteles. La escuela que el
filósofo creó en “oposición” a la
Academia de su maestro Platón.
He dado con ella de manera for-
tuita: caminando sin rumbo fijo.
El sol es implacable y no se
asoma ninguna nube en el cielo.
Los cerros de la ciudad, con sus
abigarradas y serpenteantes
calles, rodean el conjunto. Un
impulso me obliga a entrar y co-
mienzo el recorrido. 

Aristóteles creó el Liceo en el
año 335 a. C., luego de regresar
a Atenas proveniente de
Macedonia, en donde se había
desempeñado 5 años como men-
tor de Alejandro Magno. La cir-
cunstancia política, como pode-
mos adivinar, le favorecía y
gozaba en ese momento de poder
y prestigio. Durante los siguien-
tes 12 años enseñó en este lugar,
denominado así por estar ubica-
do junto al templo de Apolo
Licio.  Su metodología era, al
mismo tiempo, rigurosa y hete-
rogénea, enseñaba caminando

(por tal motivo sus discípulos
eran conocidos como peripatéti-
cos). El Liceo contaba con una
biblioteca, un amplio patio
(donde se practicaban ejercicios
y luchas), habitaciones y varios
jardines.

Al caminar por estas ruinas
no puedo evitar imaginar a los
estudiantes moviéndose en
ronda, mientras escuchan a su
maestro. Los sentidos son funda-
mentales: la observación es el
punto de partida. Mientras la Aca
demia ponderaba a las matemáti-
cas y el pensamiento abstracto,
aquí en el Liceo se privilegiaba
la experimentación. Todo se ana-
lizaba y se desmenuzaba.
Incluida la literatura. Y, al recor-
dar eso, mi emoción aumenta.
Por estos senderos se leían y se
discutían a los principales poe-
tas. Pero junto al arrobamiento
ante la belleza, venía aparejada
la reflexión.  En estos jardines
nacieron la crítica y la teoría de
la literatura. Aquí dictó
Aristóteles sus lecciones y
redactó las notas de su Poética,
es decir, fue el primero que defi-

nió ( y defendió) la función que
la literatura cumplía (o debería
cumplir) en la sociedad (la
mímesis de la realidad): contar
lo que podría suceder (ese reino
de lo posible), en donde se pro-
yectan y transmiten  todas las
experiencias humanas. 

Estas son, entonces, para mí,
ruinas literarias: los vestigios de
una lectura portentosa que marcó
el derrotero de la escritura y de
las formas de leer durante más de
2 mil años. Busco, por un
momento, refugio bajo la sombra
de un árbol y me detengo a con-
templar el conjunto. Me imagino
como una suerte de arqueólogo:
alguien que anda en pos de  los
rastros de una lectura (ejercicio
imposible: escribir imprime hue-
llas palpables; leer deja marcas
casi imperceptibles). Poso mis
manos sobre las piedras y trato
de escucharlas, de hacerlas
hablar para que cuenten su testi-
monio.

No muy lejos de aquí, la gente
se arremolina para subir a la
Acrópolis (yo lo hice también) y
queda apabullada ante el
Partenón o el  Erecteion. Estas
escasas piedras, sin embargo,
me conmueven tanto como
podrían hacerlo las Cariátides y
sigo andando, como si fuera un
alumno extemporáneo. El lugar
sigue desierto. El Liceo fue
cerrado en el año 529 d. C. por
órdenes del emperador Justi-
niano (en una de las tantas cri-
sis que han sufrido y seguirán
sufriendo los estudios
humanísticos). Salgo de ahí
con la certeza de que sólo nos
sobrevivirán las piedras: por
suerte en ellas se puede res-
guardar la memoria y, por qué
no, la imaginación. 

Invita Conarte a disfrutar la obra de Pablo O' Higgins

Dedican alumnos de la Udem
verano a ciencia e ingeniería

Serán doce semanas de aprendizaje en Estados Unidos.

Piedras

Retrato de Juan de la Cabada.

Aristóteles enseñaba caminando.

En el Liceo de Aristóteles se privilegiaba la experimentación.


